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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Exalta FC el patriotismo  
El presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, llamó a los Poderes de la Unión, a los 
gobiernos locales y a todas las fuerzas políticas a "tener patria, antes que partido"; pero 
al mismo tiempo dejó en claro que no claudicará su guerra contra la delincuencia 

organizada, porque dijo que le asiste la razón, la fuerza y la ley para garantizar el triunfo. 
(El Sol de Puebla) 

 

 

 

El ejército no saldrá de las calles, reitera Calderón 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa reiteró, desde Puebla para toda la nación que no 

bajará la guardia en el combate contra el crimen organizado y el narcotráfico, ni sacará al 
ejercito de las calles, aunque eso signifique la muerte de más mexicanos inocentes, 
porque tiene la razón, la fuerza y la ley de su lado para no entregar al país a gavillas y 

criminales cobardes que tratan de adueñarse del patrimonio de los mexicanos. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Refrendan lucha contra el crimen 
Combatir el crimen organizado, el secuestro, las extorsiones y muertes será la estrategia 
en seguridad pública que mantendrá el gobierno de la República, advirtió el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa durante la ceremonia del 149 aniversarios de la Batalle del 5 de 

Mayo. (Síntesis) 
  
 

 

No bajaremos la guardia ante el crimen: Calderón 
―Tenemos la razón, la ley y la fuerza. Ninguna autoridad debe desoír el clamor de 
justicia‖, aseguró el presidente de la República, en la conmemoración del 149 aniversario 
de la Batalla del 5 de Mayo. (Intolerancia) 

  

 

 

Las armas morenovallistas se cubren de gloria 
Se acabó la repulsión institucional, la distancia, el ceño fruncido y las prisas por terminar 

la jornada cívico-militar en Puebla. Por primera vez en su sexenio, el presidente Calderón 
disfrutó a sus anchas su estancia en la entidad con motivo de la jornada festiva del 5 de 
Mayo al lado de Rafael Moreno Valle que incluyó el desfile y una comida para cerrar el 
día. Calderón mostró su evidente camaradería con el gobernador. (Cambio) 

  

 
Tenemos la ley y la razón frente al crimen: Calderón 
Con un discurso reducido a su mínima expresión, calificando su guerra contra el crimen 

organizado como un enfrentamiento entre ―el mal y los mexicanos de bien‖, el presidente 
Felipe Calderón dejó en claro que las peticiones de ―no más sangre‖ y el ―estamos hasta 
la madre‖ no serán tomadas en cuenta por más marchas que se organicen. (Milenio) 

  
 

 

Insiste Felipe Calderón en su modelo de guerra  

El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, advirtió en Puebla que las tropas 
no retrocederán en la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada, a pesar de 
la solicitud de diversos sectores de la población para retirar al Ejército de las calles, pues 

el retiro de la fuerza del Estado significaría dotar de licencia a los criminales para realizar 
extorsiones, asesinatos y secuestros en contra de ―los ciudadanos de bien‖. (La Jornada 
de Oriente) 

  

 

 

“Todos los mexicanos debemos tener patria antes que partido”: FCH 
El presidente de la republica Felipe Calderón Hinojosa llamó a los integrantes de la 
delincuencia organizada cobardes que roban, extorsionan, secuestran y que matan a 

mexicanos y mexicanas honrados y trabajadores, ―ellos son los enemigos poderosos de 
los mexicanos‖, sostuvo durante su discurso oficial al conmemorar el 149 aniversario de 
la Batalla del 5 de Mayo en Puebla. (La Opinión) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol203.php
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Patria antes que partido: Calderón  
Durante la ceremonia del 149 aniversario de la Batalla del 5 de mayo realizado en los 
Fuertes de Loreto, el ejecutivo federal Felipe Calderón Hinojosa, enfatizó que todos los 
mexicanos debemos tener Patria antes que partido. (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 

No se retrocederá ante narcos 
Advierte el mandatario de la nación, Felipe Calderón Hinojosa, que en su Gobierno no 
habrá marcha atrás en la lucha en contra de la delincuencia organizada y el narcotráfico, 
por lo que dejó en claro que el Ejército continuará realizando operativos en diferentes 
puntos de la Republica, pues de retirarlos seria dejar el destino del país en manos de 

criminales y gavillas asesinas de ambición incontrolable y de perfidia manifiesta. 
(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Libran secretarios marinistas sanciones por anomalías en el sexenio anterior  
Sin tocar a servidores públicos de alto nivel, la Secretaría de la Contraloría inició 
procedimientos contra exfuncionarios y empleados en activo de la Secretaría de Salud, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), por 
irregularidades detectadas en la pasada administración a cargo de Mario Marín Torres. (e-
consulta) 

  

 

 

México tiene escudo para enfrentar cualquier crisis económica: Calderón  
México tiene reservas internacionales por 124 mil millones de dólares, lo que significa que 
se puede pagar más de dos veces la deuda externa del sector central del gobierno, 
además de que se cuenta con un escudo para enfrentar cualquier crisis económica, 

presumió desde Puebla el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. (Periódico 
digital) 

 
 

 

Calderón combatió en Puebla sus pesadillas  
Felipe Calderón nunca tuvo visita más cómoda a Puebla, Rafael Moreno Valle nunca 
estuvo tan sonriente. Ambos, encontraron en los festejos del 5 de mayo motivos 
suficientes para sonreír o, como fue el caso del presidente, olvidar el complicado 
escenario nacional en el que la guerra contra el narcotráfico y la pobreza son constantes 
pesadillas presidenciales. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PGJ tiene 4 arraigados por robo en VW  
El procurador de Justicia, Víctor Manuel Carrancá, informó que mantiene en arraigo a 
cuatro personas quienes son los autores materiales del robo de 10 millones de pesos en 
agravio de Volkswagen de México. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Resisten estados los juicios orales 

Felipe Borrego Estrada denunció que hay Gobernadores que se niegan a impulsar e 
implementar modificaciones legales que den entrada a juicios orales. (Reforma) 

  
 

 
FCH: ante crimen, no es opción rendirse 
Calderón pidió unidad a la sociedad y a las fuerzas políticas y ―tener patria antes que 
partido‖, ya que los mexicanos de bien están en el mismo bando. (El Universal) 

  
 

 

Tenemos la razón y la fuerza para ganar la lucha: Calderón 

En la conmemoración de la Batalla de Puebla, llamó a los poderes de la Unión y 
gobernadores a sumarse al esfuerzo; hay que anteponer la patria a los partidos, señaló, 
citando al general Miguel Negrete. (Milenio)  

  
 

Nuestra lucha se enfoca a rehacer el tejido social: Sicilia 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Al dar inicio la Caminata-Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad, el poeta Javier Sicilia 
reivindicó el movimiento como una expresión social contra la violencia desatada por una 
absurda guerra que la sociedad no pidió y que ya ha cobrado 40 mil vidas. Subrayó que 
con esta manifestación se muestra que la sociedad ha comenzado a dejar el miedo y 

exige a las autoridades omisas y a los criminales poner alto a la violencia. (La Jornada) 
  
 

 

 
 

Cupones en línea benefician a PYMES 
Las pequeñas y medianas empresas de México son las más beneficiadas del ―boom‖ de 
cupones de descuento que se venden por internet, a través de servicios digitales como 
Groupon, Groupalia y Cuponeando, afirman expertos del sector. (El Economista) 

  

 

 

Desnutrición, pobreza y desempleo, entre las amenazas para México 

El gobernador Rafael Moreno Valle dijo ante el Presidente Felipe Calderón que hoy la 
amenaza de México tiene un rostro diferente, que compromete nuestra  libertad: la 
desnutrición, pobreza, desempleo, cambio climático, droga en escuelas y la criminalidad. 
(El Financiero Digital) 

  
 

 

Acusan ONGs a Lozano de “sistemática negligencia” 
La Organización Familia Pasta de Conchos y el Centro de Reflexión y Acción Laboral 
exigieron ayer la renuncia del secretario de Trabajo, Javier Lozano Alarcón, debido a su 

responsabilidad en la explosión que dejó atrapados a 14 trabajadores –seis de ellos 
rescatados muertos— en la mina de carbón de Sabinas, Coahuila. (Crónica) 

  
 

 

La Inseguridad pega también a Coca-Cola; pone escoltas a reparto 
Reforzó la vigilancia de sus camiones ante la violencia; reportó que México consume 12% 
del refresco que produce en todo el mundo. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Solicitan a Rivera atender las juntas auxiliares 
Alfonso Pérez Arroyo, presidente de San Jerónimo Caleras, enfatizó que el gobierno municipal sólo aplica la ley de 
manera cuadrada, sin establecer nada concreto ni aplicar la autoridad en las 17 juntas auxiliares. En este sentido, 
subrayó que las autoridades riveristas desconocen los usos y costumbres, así como la forma en que se conducen 

los ciudadanos. Además, reiteró que los habitantes de las juntas auxiliares no tienen representatividad ante la 
Comuna, puesto que las autoridades les han quitado la voz y el voto a sus representantes, ―el ciudadano no tiene 
representatividad en el gobierno, no tiene voz porque no hay quien haga (Norma Herrera)  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Solicitan-a-Rivera-atender-las-
juntas-auxiliares-&id=73205 

 

 
 
CAMBIO 

 Ahora el enemigo es la marginación y la pobreza 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y el alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezaron el izamiento de 

bandera por el 149 Aniversario de la Batalla de Puebla. En entrevista, coincidieron en la unidad para luchar en 
contra de la marginación, la desnutrición, la pobreza, el crimen organizado y hasta el cambio climático. Tras la 
breve ceremonia, Moreno Valle indicó que estas causas se deben de atender de manera coordinada entre los 
diferentes niveles de gobierno para obtener mejores resultados: ―Estos problemas requieren soluciones 
compartidas; la mejor manera de conmemorar estas fechas es aprendiendo las lecciones de la historia y tomando 
la valentía de los héroes que lucharon por México como un ejemplo para poder enfrentar los retos del futuro‖. 

(Luz Elena Sánchez)  
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http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-060511-luz-ahora-el-enemigo-es-la-marginaci-
n-y-la-pobreza.php 
 

CAMBIO 

 Es absurda la defensa que hace Alcalá: Eduardo Rivera 
Eduardo Rivera Pérez respondió contundentemente a la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y señaló que es absurdo 
negar las irregularidades encontradas en la obra del parque Centenario de Chapulco, pues ya han sido 
constatadas por los propios ciudadanos. El alcalde capitalino dio respuesta al comunicado enviado por su 

antecesora en el que se queja de las críticas hechas a las obras de Chapulco y del Paseo Bravo emprendidas en su 
administración. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-060511-luz-es-absurda-la-defensa-que-hace-

alcal-eduardo-rivera.php 
 

CAMBIO 

 Comuna podría congelar el impuesto de adquisición de inmuebles: Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera, anunció que el Cabildo de Puebla analizará la posibilidad de implementar 
tasa cero en el pago del impuesto sobre la adquisición de bienes inmuebles en vivienda económica, luego de que 
el Ayuntamiento poblano firmara un convenio con la Cámara Nacional de la Industria de Promoción y Desarrollo 
de Vivienda (Canadevi) para reducir esta carga tributaria. Esto lo dio a conocer durante la inauguración de la Expo 

Canadevi, en donde dijo que en caso de que esta medida sea aprobada por el Cabildo, el sector de la vivienda 
podrá detonarse pues se elimina una carga importante para los consumidores. (Osvaldo Macuil Rojas)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-060511-osv-comuna-podr-a-congelar-el-
impuesto-de-adquisici-n-de-inmuebles-rivera.php 

 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcaldesa dejo una ciudad hecha trizas: Pedro Varela 
―La exalcaldesa Blanca Alcalá Ruíz dejó un gobierno desordenado, sin resultados concretos y con inconsistencias 
visibles; así como una ciudad hecha trizas‖, sentenció el presidente de la comisión de entrega-recepción, Pedro 
Varela Gutiérrez. El regidor fue tajante al asegurar que si se le tuviera que asignar una calificación cuantitativa a 
la pasada administración sería cinco. Aseguró que Alcalá Ruíz ofreció un gobierno de soluciones, pero lo que hizo 
—sentenció— fue una ciudad llena de problemas y anomalías. (Norma Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Alcaldesa-dejo-una-ciudad-

hecha-trizas:-Pedro-Varela-&id=73207 

 
 

 
 
CAMBIO 

 Aprueba Cabildo obras emergentes en Chapulco 
En sesión extraordinaria de Cabildo, en medio de una ríspida y larga discusión, se aprobó por mayoría de votos la 
construcción de un muro de contención en la laguna de Chapulco para evitar inundaciones en la zona; la disputa 

fue impulsada por los regidores del PRI quienes argumentaron que el tema se tocó en el Pleno con el objetivo de 
―linchar‖ política y mediáticamente a la anterior administración encabezada por Blanca Alcalá a través de las 
críticas a una obra del trienio pasado, además de quererla utilizar como una ―cortina de humo‖ para disimular la 
ineficiencia del actual gobierno. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-060511-luz-aprueba-cabildo-obras-
emergentes-en-chapulco.php 
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E-CONSULTA 

 Denuncian por amenazas a regidor del ayuntamiento de Puebla  
La agencia del Ministerio Público especializada en delitos sexuales turnó a la Delegación Norte la averiguación 
previa 327/2011/AESEX, presentada en contra de Carlos Arturo Ibáñez Alcocer, regidor del ayuntamiento de 
Puebla, quien fue denunciado por el delito de amenazas en agravio de una mujer. El pasado 11 de marzo del año 

en curso, Luzma N., de 28 años de edad, se presentó en la agencia a solicitar la intervención de las autoridades 
ministeriales luego de haber sido golpeada y amenazada por Ibáñez Alcocer, con quien sostenía una relación de 
noviazgo desde hace aproximadamente un año. (Juan Carlos López)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8238:denuncian-por-amenazas-a-

regidor-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Saldo blanco tras desfile; salvo un parto  
Protección Civil municipal reportó saldo blanco durante el desfile del 5 de mayo, pues sólo se dieron 9 atenciones 
médicas, entre las que destacó un parto en la 5 de mayo con 18 oriente. Para garantizar la seguridad de todos los 
asistentes, Protección Civil efectuó una inspección por todos los locales de comercio informal que se apostaron en 
la zona, para verificar que no se instalaran tanques de gas ni cables de energía eléctrica. Asimismo, revisaron la 
estructura de las gradas y exhortaron a las personas a no subir a los monumentos para tener mejor vista del 

desfile, petición que fue ignorada debido a que el monumento a Morelos lució abarrotado de jóvenes. (Bertha 
Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103735&articulo=Saldo blanco tras desfile; salvo un 

parto</B>  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Sin daños por sismo  
Ningún tipo de afectación en el estado dejo el sismo de ayer por la mañana de 5.5 grados en la escala de Richter, 
con epicentro a 55 kilómetros al oeste de Ometepec, Guerrero informaron autoridades estatales encabezadas por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Declaro que el Sistema de Protección Civil (Seproci) hizo las 
supervisiones correspondientes, incluido el área del desfile conmemorativo a la batalla del 5 de mayo, sin daños 

en estructuras de inmuebles históricos, públicos o de particulares. (Marco A. Mirón s/foto) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067334.htm 

 

 
 

SINTESIS 

 Inician trabajos de limpieza en bulevar 5 de Mayo 
Luego de que culminara el Desfile conmemorativo al CXLIX aniversario de la gesta heroica de Puebla, personal del 
departamento de Limpia inició los trabajos de limpieza en toda la longitud del bulevar 5 de mayo. Se prevé que 
tras esta limpieza se generen varias toneladas de basura en las calles donde se instaló la gente para presenciar el 
desfile.  (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91214/Inician-trabajos-de-limpieza-en-bulevar-5-de 

 

 
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8238:denuncian-por-amenazas-a-regidor-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8238:denuncian-por-amenazas-a-regidor-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103735&articulo=Saldo%20blanco%20tras%20desfile;%20salvo%20un%20parto%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103735&articulo=Saldo%20blanco%20tras%20desfile;%20salvo%20un%20parto%3c/B%3e%20
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067334.htm
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INTOLERANCIA  

 Negocio redondo en el desfile del 5 de mayo 
La renta de sillas para ver el desfile del 5 de mayo, fue un ―negocio redondo‖, pues debido a que Gobernación no 
puso un tope para el alquiler, los vendedores informales ―hicieron su agosto‖. De la misma forma, el control sobre 
los ambulantes fue nulo, por lo que aprovecharon para vender sus productos sin regulación alguna. El costo por 
silla dependió de la zona; entre más cerca de plaza Dorada fue más caro. Los precios oscilaron entre 150 y 200 

pesos, dependiendo si eran en primera o segunda fila, mientras que a la altura del Centro de Convenciones el 
cobro fue de 60 a 100 pesos, y al final el pago fue de 10 pesos en bancas de madera. (Norma Herrera c/foto 
04:43)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Negocio-redondo-en-el-desfile-
del-5-de-mayo&id=73201  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Padres de familia del Cenhch piden incrementar las medidas de seguridad ante asaltos 
Padres de familia del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec apoyaron la medida de incrementar la 
seguridad en la institución debido a los asaltos e incidentes que se han presentado en la institución. Alberto 
González, padre de un joven de secundaria comentó que hace unas semanas  a su hijo lo corretearon al llegar a 
la institución y gracias a o la intervención del personal de seguridad municipal al interior de la escuela,  no hubo 
mayores problemas ni lograron arrebatarle sus pertenencias. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130186:padres-de-familia-del-

cenhch-piden-incrementar-las-medidas-de-seguridad-ante-asaltos&Itemid=551 
 
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay anomalías en procesos de entrega–recepción de Comunas: PT 
El diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, denunció que las nuevas administraciones 
municipales están incurriendo en negligencia en la elaboración del dictamen del proceso entrega–recepción, a 
través del cual definirán el estado en el que encontraron las comunas tras el cambio de gobierno. Otra de las 
faltas que detectó es desorientación para alinear el Plan Municipal de Desarrollo con el plan estatal en la materia, 

así como prácticas antidemocráticas en la conformación de los consejos de planeación municipal. (Mónica 
Camacho 04:54)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol805.php  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Saldo blanco durante el desfile del 5 de Mayo. Todas las corporaciones de seguridad participaron en el 

resguardo del evento. 
 Regidor del ayuntamiento es denunciado formalmente ante Delitos Sexuales. La averiguación previa es 

la 327.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Negocio-redondo-en-el-desfile-del-5-de-mayo&id=73201%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Negocio-redondo-en-el-desfile-del-5-de-mayo&id=73201%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130186:padres-de-familia-del-cenhch-piden-incrementar-las-medidas-de-seguridad-ante-asaltos&Itemid=551
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130186:padres-de-familia-del-cenhch-piden-incrementar-las-medidas-de-seguridad-ante-asaltos&Itemid=551
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol805.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Mayo de 2011 
 

 

 

 7 

 A pesar de que se prohibió la venta de confeti, comerciantes ambulantes se apoderaron de la vía publica 
en la zona del boulevard 5 de Mayo, ahí protección civil llevo a cabo  rondines. 

 El organismo operador de limpia calculaba el día de ayer recolectar hasta 60 toneladas de basura.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El DIF Municipal reitera que su prioridad es la niñez poblana.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Mas de 80 mil personas participaron en el desfile del 5 de mayo entre contingentes y poblanos que 

acuden a esta fiesta, por su parte la Unidad de Protección Civil reporto saldo Blanco.    
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Más de 30 mil participantes en el desfile del 5 de Mayo. Cabe destacar que el oficial que dio el parte del 
desfile se equivoco al dar la duración del desfile. El desfile duró menos de dos horas y fue sensacional, 

uno de los mejores de los últimos años.  

 En el desfile del 5 de Mayo hasta 200 pesos costó una silla y la gente los pagó para ver a sus hijos 
desfilar.  

 El dormitorio municipal podría quedar en la zona de la Capu y tendría 200 lugares para que sea 
completo y cómodo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de la secretaria del medio ambiente Alejandro Fabre informo que el desfile dejo un saldo de 60 
toneladas de desechos sólidos solo en el boulevard 5 de Mayo, por lo que para la recolección 
participaron incluso voluntarios.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Encuentran irregularidades en Sedeso y el Capcee 
La Controlaría del Estado comenzó con los procedimientos de determinación de responsabilidades contra ex 

funcionarios de segundo y tercer nivel del sexenio anterior en la Sedeso y del CAPCEE, debido a irregularidades 
encontradas referentes al manejo de recursos y falta de información, reveló su titular, Irma Patricia Islas. Sin dar 
a conocer nombres ni en específico los montos económicos, sostuvo que incluso en la primera dependencia se dio 
visto al Ministerio Público a fin de tener un peritaje oficial y contar con elementos más concretos para sancionar. 
(Marco A Mirón s/foto) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067333.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067333.htm
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 Se descarta Mondragón para 2012  
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, garantizó que se mantendrá en el cargo hasta que 
concluya su periodo a finales de 2012, pues los estatutos del blanquiazul le impiden buscar una candidatura 
aunque le gustaría, ya que tendría que renunciar al cargo, lo cual descartó. En entrevista, el líder panista destacó 

que existe un buen posicionamiento de su partido frente al Revolucionario Institucional de cara a la elección 
federal de 2012, en donde los mexicanos elegiremos presidente de la República y legisladores al Congreso de la 
Unión. (Redacción s/foto) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067335.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 El ejército no saldrá de las calles, reitera Calderón 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa reiteró, desde Puebla para toda la nación que no bajará la guardia en el 
combate contra el crimen organizado y el narcotráfico, ni sacará al ejercito de las calles, aunque eso signifique la 
muerte de más mexicanos inocentes, porque tiene la razón, la fuerza y la ley de su lado para no entregar al país a 
gavillas y criminales cobardes que tratan de adueñarse del patrimonio de los mexicanos. (Andrés Herrera Ruiz 2 A 
Generales) 

 
EL HERALDO 

 Cumple Valle Fantástico con pago predial 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, informó, que su administración no tiene 
ningún problema con el predio donde se ubica Valle Fantástico, ya que un representante del dueño, Ricardo 

Henaine Mezher, cumple con los pagos del predial y no tiene adeudo, por lo que reconoce su legalidad en este 
rubro. (Andrés Herrera Ruiz 3 A Generales)  

 

 
 

SINTESIS 

 Darán crédito sin garantía hipotecaria 
Infonavit en Puebla apalancará mil 500 créditos sin garantía hipotecaria para el mejoramiento de casas, reveló su 
delegado, Enrique Mancisidor Landa.  Confirmó el lanzamiento de un producto nuevo e innovador: el primer 

crédito sin garantía hipotecaria, que permite ‗Mejoras Menores‘, mismo que fue lanzado en la segunda quincena 
de abril con la entrega de cinco financiamientos con un monto de 4 mil hasta 43 mil pesos por acreditado. De 
manera que en el primer año de lanzamiento del programa ‗Mejoras Menores‘ podrá sumar mil 500 acreditados, 
estimó el delegado del Infonavit.  (Mauricio García c/foto 04:37)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91302/Daran-credito-sin-garantia-hipotecaria 
 

SINTESIS 

 No cubrirán corrupción „marinista‟ 
El coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, aclaró que no solaparán actos 

de impunidad ni de corrupción de la pasada administración que encabezó Mario Marín Torres; sostuvo que no 
actuarán por revanchas políticas ni por trascendidos mediáticos.  Luego de conocer lo publicado en Síntesis en 
torno a que el extitular de la Secretaría de Finanzas (SF), Gerardo María Pérez Salazar autorizó la inversión en su 
propia Casa de Bolsa Vector por un monto de 200 millones de pesos en la compra de instrumentos financieros de 
alto riesgo, Riestra Piña reveló que hasta el momento no hay una denuncia formal en el poder Legislativo 
concretamente en el Órgano Superior de Fiscalización (OSF).  (Elizabeth Cervantes c/foto 04:38) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91301/No-cubriran-corrupcion-marinista  
 

SINTESIS 

 Mucha seguridad, color y ánimo por la Batalla de Puebla 
Con gran ánimo y fervor la señora Sandra Rivera esperó como cada año el contingente de la escuela donde 
estudia su hija; en el desfile tradicional del 5 de Mayo que en esta ocasión conmemoró el 149 aniversario de la 

Batalla de Puebla; por más de seis años llega desde temprana hora para alquilar una silla, que en esta ocasión le 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2067335.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91302/Daran-credito-sin-garantia-hipotecaria
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91301/No-cubriran-corrupcion-marinista
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costó 120 pesos, todo con la finalidad de aplaudir a su menor que participa en este magno evento.  Desde hace 
seis años esta señora asiste en primera fila para ver desfilar a sus hijos, todos ellos han participado en el 
contingente de la escuela federal "México 68" mejor conocida como federal 9.  (Esther Sanchez c/foto 04:39)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91298/Mucha-seguridad-color-y-animo-por-la-Batalla 
 

SINTESIS 

 Supera RMV a MMT, dice líder del PAN 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, superó en su casi 100 primeros días de gestión lo que hizo su 
antecesor, Mario Marín Torres en dos años, apuntó el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Asimismo, el líder panista destacó que este arranque de gobierno azul ha sido de beneficios concretos a la 

ciudadanía, y como muestra de lo anterior tan sólo cito algunos casos: la entrega de apoyos económicos a adultos 

mayores, la entrega de mototractores, puentes de acceso, la denominación de Puebla mágico del municipio de 
Zacatlan, la construcción del CRIT, entre otros. (Elizabeth Cervantes Silverio 3 Metrópoli)       
 

 
 

INTOLERANCIA  

 No bajaremos la guardia ante el crimen: Calderón 
Al conmemorarse el 149 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, el presidente Felipe Calderón Hinojosa sostuvo 
que antes de los partidos está la patria y reiteró que los mexicanos no pueden rendirse ante el nuevo enemigo, 
que es cobarde, asesina, secuestra, roba y envenena a sus hijos. Acompañado del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas; Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cámara de Diputados; Francisco Arroyo Vieyra, 
vicepresidente del Senado de la República; Luís María Aguilar Morales, ministro de la Suprema; Guillermo Galván 
Galván, secretario de la Defensa Nacional y de Mariano Francisco Sáynez Mendoza, secretario de Marina, Calderón 

Hinojosa comparó la gesta de hace 149 años con los tiempos actuales. (Francisco Sánchez c/foto 04:41)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-bajaremos-la-guardia-ante-

el-crimen:-Calderon&id=73200 
INTOLERANCIA  

 Zaraín deja el gabinete 
El segundo movimiento en el gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se dará a conocer este día, 
cuando el titular del Centro Expositor de Puebla y del Centro de Convenciones, Antonio Zaraín García, deje el 
cargo que el fue encomendado desde el 1 de febrero de este año. Nadie sabe a ciencia cierta a que se deba la 
salida de Antonio Zaraín Gracía, exsecretario de Desarrollo Económico en la administración de Melquiades Morales 

Flores y quien fuera uno de los exportadores más fuertes de Puebla a través de su extinta empresa. (Ricardo 
Morales c/foto 04:42)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Zarain-deja-el-
gabinete&id=73215  

 
INTOLERANCIA  

 Pinta su raya Pablo Rodríguez Regordosa 

El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, se 

deslindó de cualquier responsabilidad sobre el reembolso de 4 mil boletos en el palenque de la Feria de Puebla, al 
señalar que el problema corresponde sólo al concesionario y los asistentes. Tras acudir al desfile del 5 de Mayo, el 
funcionario rechazó responsabilidad alguna sobre el reembolso de 4 mil boletos del concierto de Alejandro 
Fernández en el palenque de la Feria de Puebla anunciado el miércoles por el concesionario del palenque, el 
empresario Jorge Cortés. (Lucero Hernández c/foto 04:44) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Pinta-su-raya-Pablo-Rodriguez-
Regordosa&id=73199    
 

 
 
CAMBIO 

 Calderón avala proyectos carreteros de Moreno Valle  
El presidente Felipe Calderón Hinojosa abrió la posibilidad de resolver los problemas de comunicación y 

congestión vehicular de la autopista México-Puebla, al considerar prioritario e interesante el proyecto 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/91298/Mucha-seguridad-color-y-animo-por-la-Batalla
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-bajaremos-la-guardia-ante-el-crimen:-Calderon&id=73200
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-bajaremos-la-guardia-ante-el-crimen:-Calderon&id=73200
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Zarain-deja-el-gabinete&id=73215%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Zarain-deja-el-gabinete&id=73215%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Pinta-su-raya-Pablo-Rodriguez-Regordosa&id=73199%20%20%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Pinta-su-raya-Pablo-Rodriguez-Regordosa&id=73199%20%20%20
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morenovallista de la construcción de la vialidad de Atlixco-Milpa Alta, así como analizar las posibilidades del Arco 
Norte. (Selene Ríos s/foto 04:46)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-sel-calder-n-avala-proyectos-
carreteros-de-moreno-valle.php  

 
CAMBIO 

 Realizan representación de la Batalla del 5 de Mayo 
En la XXV Zona Militar se llevó a cabo la conmemoración 149 de la Batalla de Puebla, el presidente de la 
República Felipe Calderón Hinojosa fue el invitado de honor acompañado por su esposa, Margarita Zavala, así 
como miembros de su gabinete y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  En el acto se recrearon detalles de la 
Batalla de Puebla ocurrida en los Fuertes de Loreto y Guadalupe el 5 de mayo de 1862, cuando el ejército 

mexicano se enfrentó al ejército francés que invadió el país comandado por Charles Ferdinand Latrille, conde de 
Lorencez, por órdenes de Napoleón III. (Daniel Hernández s/foto 04:47)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-dan-realizan-representaci-n-de-la-
batalla-del-5-de-mayo.php 
 
CAMBIO 

 Calderón y RMV encabezan el desfile del 5 de Mayo  
Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República, y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas encabezaron el 
desfile del 149 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en Puebla, el cual contó con la participación de 3 mil 
elementos militares y 25 mil 882 alumnos y maestros.  En punto de las 11 horas ambos personajes, en compañía 
del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez; del rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, así como de 

funcionarios del gabinete morenovallista y diputados arribaron a la tribuna principal ubicada en el bulevar 5 de 
Mayo para presenciar el desfile, que recorrió desde la 43 Poniente hasta la 20 Oriente. (Elvia García s/foto 04:48)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-elv-calder-n-y-rmv-encabezan-el-
desfile-del-5-de-mayo.php   

 
CAMBIO 

 "No buscaré candidatura en el 2012" 
Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal de Acción Nacional, descartó estar interesado en participar en 
los comicios electorales del 2012 en los que se renovarán senadurías, diputaciones federales y la presidencia de la 
República, por lo que garantizó permanecer al frente del blanquiazul hasta que concluya su periodo y enfocarse 

en el proceso para la selección de los candidatos.  ―En lo personal tengo un impedimento legal, no puedo competir 
por los estatutos ya que al ser dirigente o secretario del comité estatal, municipal o nacional me obligaría a 
renunciar en julio de este año, cosa que no voy a hacer porque mi compromiso es por los tres años, aunque 
ganas no me faltan‖. (Viridiana Lozano s/foto 04:50)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-vir-no-buscar-candidatura-en-el-2012-
mondrag-n.php 
 

CAMBIO 

 Habrá juicios orales hasta el próximo año 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que la implementación de los juicios orales 
en el estado, prospectada para junio, tendrá que posponerse hasta el 2012, y advirtió que las reformas para las 

modificaciones que se tendrán que hacer al sistema de impartición de justicia podrían llevarse todo el sexenio. 
Además, confió que durante el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones se apruebe la creación del consejo de la 
judicatura, pues señaló que los diputados no han podido celebrar reuniones con el Poder Judicial para discutir esta 
propuesta y las modificaciones que se deberán hacer a las leyes secundarias. (Viridiana Lozano 04:50 s/foto)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/mayo/politica/060511-vl-politica-habr-juicios-orales-hasta-el-pr-ximo-a-
o.htm  
 

CAMBIO 

 Amistad Privilegiada 
Es un lugar común afirmar que el tiempo es oro y debe exprimirse al máximo porque ciertas oportunidades no 
regresan. Algo así debe pensar el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ante las francas muestras de amistad 

que recibió ayer por parte del presidente Calderón, a quien por primera vez en el sexenio se le vio contento y 

relajado en su visita a la entidad con motivo del aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. Tanta fue la confianza 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-sel-calder-n-avala-proyectos-carreteros-de-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-sel-calder-n-avala-proyectos-carreteros-de-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-dan-realizan-representaci-n-de-la-batalla-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-dan-realizan-representaci-n-de-la-batalla-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-elv-calder-n-y-rmv-encabezan-el-desfile-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-elv-calder-n-y-rmv-encabezan-el-desfile-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-vir-no-buscar-candidatura-en-el-2012-mondrag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-060511-vir-no-buscar-candidatura-en-el-2012-mondrag-n.php
http://www.diariocambio.com.mx/2011/mayo/politica/060511-vl-politica-habr-juicios-orales-hasta-el-pr-ximo-a-o.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/mayo/politica/060511-vl-politica-habr-juicios-orales-hasta-el-pr-ximo-a-o.htm
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que incluso comió con empresarios en Casa Puebla e inició una ronda de preguntas y respuestas, un ejercicio 
inédito para los poblanos. Desafortunadamente, la vida política de Calderón durará apenas este año, pues el 
próximo se vera envuelto en la batalla presidencial del 2012. Así que hay que aprovechar la amistad y obtener de 
él los máximos apoyos para el desarrollo de Puebla. (Editorial s/ foto Pagina 2) 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No pasará reforma laboral si no se regulan las outsourcing: Leobardo Soto 
El legislador federal del PRI Leobardo Soto Martínez advirtió que la reforma laboral que exige el PAN no avanzará 
en la Cámara de Diputados, si no se modifica el proyecto para garantizar que las empresas prestadoras de 

servicio de personal (outsourcing) sean regularizadas y se respeten las conquistas laborales. Leobardo Soto, 
quien integra la Comisión de Trabajo y Previsión Social y dirige a la Confederación de Trabajadores de México 
(CTM) en Puebla, señaló que sería un error aprobar una propuesta que no defienda la autonomía sindical, el 

derecho a huelga y la contratación colectiva. (Mónica Camacho s/foto 04:52)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol206.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No se investiga a funcionarios de primer nivel de Marín: Leal 
A pesar de que recientemente se giró la orden de aprehensión en contra del propietario de la constructora que 
edificó el Centro Expositor, por los retrasos, fallas y entregas a medias de este inmueble donde se desarrolla la 
Feria de Puebla, el gobierno del estado no está investigado a ningún funcionario de primer nivel de la gestión de 
Mario Marín Torres.  Así lo dio a conocer la contralora Patricia Leal Islas, quien recordó que únicamente se 

iniciaron seis procedimientos contra igual número de ex funcionarios del sexenio anterior, pero éstos son de 
menor rango.  (Javier Puga s/foto 04:53)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol103.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ventura: priva opacidad sobre La Constancia; se ignora si acabará en manos de Tv Azteca 
Los integrantes del Frente Ciudadano Pro Constancia, Teresa Ventura Rodríguez y Máximo Sánchez Aranda, 
consideraron que pintar de azul la fachada de la ex fábrica textil La Constancia Mexicana no solamente fue dañar 
la imagen de cualquier pared, sino profanar la memoria del trabajo, de los obreros y de la historia social.  La 
historiadora de la Universidad Autónoma de Puebla acotó que la actitud del gobernador Rafael Moreno Valle y del 
presidente de la Fundación Azteca representó un ―protagonismo absurdo‖, que sólo funcionó para las cámaras de 
televisión. (Paula Carrizosa c/foto 04:55) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/cul112.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Separado de la población, Felipe Calderón Hinojosa vio el desfile del 5 de Mayo 

Dos desfiles. Eso fue lo que hubo ayer por la mañana en la ciudad de Puebla, que desde las primeras horas se 

paralizó debido a la tradicional parada cívico–militar del 5 de mayo. El pretexto de la ―seguridad‖ del presidente 
de la República, Felipe Calderón, de su comitiva y de los funcionarios e invitados especiales del gobierno del 
estado de Puebla, terminó por convertir ese acto en ―los actos‖.  Uno, el que presenció Calderón acompañado de 
la élite política y económica poblana. Frío, totalmente aislado, separado de la gente, sin colorido y sin mayor 
emoción que sólo se limitó al cumplimiento del protocolo por parte de militares y estudiantes de pasar revista 
frente al mandatario, marchar correctamente y continuar con el recorrido.  (Javier Puga c/foto 04:56)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desaparecer a Luz y Fuerza fue lo correcto para enfrentar la crisis en 2009: Calderón 
El presidente Felipe Calderón señaló al sector empresarial de Puebla que fue su decisión de acabar con la 

compañía Luz y Fuerza del Centro lo que le permitió sortear la crisis de 2009 y mantener a flote la economía del 
país, entre otras medidas que aplicó ese año como la eliminación de secretarias y mantener el tipo de cambio.  
(Javier Puga s/foto 004:56)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol504.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol206.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/cul112.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/pol504.php
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MILENIO 

 Fundan la Academia Nacional de Policía con asesoría de EU  
En coordinación con el gobierno de Estados Unidos, la administración estatal fundará una Academia Nacional de 

Policía donde se establecerá un nuevo modelo de capacitación para los cuerpos de seguridad pública. Dicha 
academia estaría equipada con tecnología estadunidense y de última generación con el objetivo de elevar los 
estándares de formación para la prevención, la investigación y el combate al delito, principalmente el crimen 
organizado Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno dio a conocer que el arranque se dará el 
próximo lunes como parte de los proyectos gubernamentales más importantes dentro de los 100 primeros días de 

la administración estatal. (Guadalupe Gálvez c/foto 04:58) 
http://impreso.milenio.com/node/8954250 
 

MILENIO 

 Contraloría revisará expedientes del Centro Expositor 
Ante la queja y la solicitud de revisar las obras realizadas en el Centro Expositor, manifestada por diversos 
sectores sociales, principalmente el empresarial, la Contraloría estatal informó que se analizarán los expedientes 
correspondientes para analizar este caso. Irma Patricia Leal Islas, titular de la dependencia, anunció que con este 
fin se reunirá con el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad en días próximos, para conocer 
detenidamente la situación que guarda y emitir una resolución. Al ser cuestionada sobre este caso, la funcionara 
sentenció: ―Tengo reunión con el secretario de Infraestructura el día lunes, entonces hasta no estar enterada de 

cómo está el asuntó, no me gusta dar información imprecisa.‖ (Laura Ortega s/foto 04:59) 
http://impreso.milenio.com/node/8954272 
 

MILENIO 

 Entregan computadoras a estudiantes destacados 
Este día, inicia el programa Computadoras Portátiles para Universitarios de Alto Rendimiento que beneficiará, en 
una primera etapa, a 3 mil estudiantes de nivel superior con los mejores promedios en el estado; entre ellos, mil 
800 de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). Para participar en la primera etapa se tomaron en cuenta a 

estudiantes que tuvieran concluido su primer año de estudios profesionales hasta otoño de 2010, sin adeudos ni 
recurso de materias y con un promedio de entre 9.5 y 10 de calificación. Para la segunda etapa se inscribieron 
estudiantes con calificación de 9.3 a 9.49. (Jaime Zambrano s/foto 05:00)  
http://impreso.milenio.com/node/8954247  
 

MILENIO 

 Alumnos, obligados a participar en el desfile 
Son las 6 de la mañana y Laura, como la llamaremos para proteger su identidad, llega al Centro Escolar Alfredo 
Toxqui, en San Andrés Cholula para abordar el autobús que los llevará a la edición 2011 del desfile cívico–militar 

para conmemorar la Batalla del 5 de mayo. Está nerviosa porque sabe que acabará rendida, con los pies 

ampollados, con dolor de cabeza y la cara tostada por el sol. Aunque tiene ganas de faltar, debe ir de lo contrario, 
corre el riesgo de reprobar. La dirección de dicho Centro Educativo obligó a los alumnos a participar, denuncia. 
―Nos condicionaron cuatro calificaciones para el cierre del semestre para obligarnos a participar y si faltábamos a 
los ensayos nos bajaban dos puntos‖, cita. (Guadalupe Galvez c/foto 05:02)  
http://impreso.milenio.com/node/8954242  
 

MILENIO 

 Festejo de Mayo, al estilo presidencial 

Desde las 7 horas, la gente llegó al Bulevar 5 de Mayo y Valsequillo dejando a sus hijos listos para su 
presentación estelar: sus 10 segundos de fama ante la mirada del presidente de la República, quien vería en un 
santiamén el fruto del esfuerzo de meses de preparación para el espectáculo que año con año se realiza en honor 
a la Batalla de Puebla.  Los jóvenes estaban a la expectativa, vestidos con sus uniformes de gala o estrenando los 
atuendos que partieron de la imaginación bizarra de algunos profesores que padecen daltonismo de clóset. 
Postpúberes con minifaldas, bastones, pintura para el rostro e instrumentos musicales estaban listas para el 

espectáculo que se habría de brindar ―al señor presidente‖. (Erick Almazán c/foto 05:03)  

http://impreso.milenio.com/node/8954250
http://impreso.milenio.com/node/8954272
http://impreso.milenio.com/node/8954247
http://impreso.milenio.com/node/8954242
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http://impreso.milenio.com/node/8954278  
 

MILENIO 

 Pide Felipe Calderón a diputados revisar y aprobar la reforma laboral 
El presidente de México Felipe Calderón Hinojosa llamó al Poder Legislativo a que analice y apruebe la reforma 
laboral que aún no se discute en la Cámara de Diputados, la cual se encuentra en periodo de receso. En reunión 

con empresarios poblanos y el gobernador Rafael Moreno Valle, dijo: ―yo creo que hay que seguir haciendo 
cambios, de ahí también la necesidad de revisar con toda madurez y sensatez pero con responsabilidad, las 
reformas en materia laboral, lo que buscan es darle competitividad al país, flexibilizar el mercado de trabajo, 
darle oportunidad a las mujeres, a los jóvenes‖. (Erick Almazán c/foto 05:04)  
http://impreso.milenio.com/node/8954282  
 

MILENIO 

 Moreno Valle llama a retomar los valores 
A desterrar la ―guerra intestina‖ y a apostar por la unidad entre grupos de distintas ideologías y partidos, exhortó 

el gobernador Rafael Moreno Valle durante su discurso como orador oficial de la ceremonia de izamiento de 
bandera para conmemorar el 149 aniversario de la batalla del 5 de mayo. ―Es importante entender que la unidad 
de los mexicanos en el combate a los adversarios del país como la desnutrición, la pobreza, la marginación, el 
cambio climático y el crimen organizado deben unir a los mexicanos en un frente común‖. ―Entender por qué 
México fue invadido por Francia en 1862 y sin duda, una de las causas primordiales fue la lucha intestina que se 
había vivido en el país‖, enfatizó al tiempo de destacar que la forma de recordar este suceso es ―aprender de las 

lecciones de la historia‖. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:05)  
http://impreso.milenio.com/node/8954290  
 

 

MILENIO 

 Se refuerzan estrategias de seguridad en carreteras: Ardelio Vargas Fosado 
El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, aunque niega el incremento de asaltos en carretera en 
la entidad poblana, señala que se refuerzan las estrategias y mecanismos de seguridad en coordinación con siete 

entidades federativas. Pese a que por día las agencias del Ministerio Público del estado reciben entre una y dos 
denuncias por robo en carretera, y en algunos casos hasta más, no son números suficientes para el encargado de 
la seguridad pública en el estado para pensar que va en aumento este tipo de ilícitos, perpetrados por bandas 
organizadas mediante la violencia y por la tarde-noche. (Violeta García s/foto 05:06)  
http://impreso.milenio.com/node/8954251  
 

 
 
OPINION 

 Supera Moreno Valle en cien días, las acciones de dos años de Marín: Mondragón 
Para el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas superó en sus casi 100 días de administración lo que hizo en 2 años de mandato el ex 
ejecutivo estatal, Mario Marín Torres. Ante la expectativa de los primeros cien días de gobierno que habrán de 
cumplirse la próxima semana, el panista mencionó que al arranque de esta administración ya se cumplieron 

varios de los compromisos de campaña como: moto tractores, entrega de apoyos económicos a adultos mayores, 
puentes de acceso, la denominación de Pueblo mágico para el municipio de Zacatlán, la construcción del CRIT, 
entre otros. (Jesús Lemus s/foto 05:07)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44959  
 
OPINION 

 Continúan sin regular el servicio de mototaxis 
El enfrentamiento entre granaderos y mototaxistas, fue lo que derramó la gota del vaso para no regular este 
servicio, sentenció el diputado local del PRD pero adscrito a las filas del PAN, Jorge Garcilazo Alcántara. En su 

calidad de presidente de la comisión de Comunicaciones y Transportes, lamentó que el pasado 2 de mayo haya 
existido un zafarrancho entre mototaxistas y granaderos en el ayuntamiento de Santa Isabel Cholula, en torno al 

operativo que emprendió la Secretaría de Transportes para sacar de circulación a estos prestadores de servicio. 

http://impreso.milenio.com/node/8954278
http://impreso.milenio.com/node/8954282
http://impreso.milenio.com/node/8954290
http://impreso.milenio.com/node/8954251
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44959%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Mayo de 2011 
 

 

 

 14 

(Jesús Lemus s/foto 05_:07)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44960  
 
OPINION 

 A poco tiempo de iniciar este gobierno, hay acciones rescatables: Aranda 
Para la panista Ana Teresa Aranda Orozco, 100 días son muy pocos para hacer una valoración del gobierno que 

encabeza Rafael Moreno Valle Rosas; no obstante, no minimizó algunas acciones emprendidas por el ejecutivo 
estatal como la recuperación de algunos edificios en la figura jurídica comodato. En entrevista, apuntó que la 
mejor calificación que puede recibir Moreno Valle Rosas en estos primeros 100 días de gobierno que habrán de 
cumplirse la próxima semana, es la que emitan los poblanos que votaron por un cambio el pasado 4 de julio de 
2010. (Jesús Lemus s/foto 05:09)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44976  
 

OPINION 

 Rechaza Márquez Martínez cacería de brujas en contra de Marín y Alcalá 
El coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, rechazó una cacería de brujas en 

contra del ex gobernador del estado y ex presidenta de Puebla, Mario Marín Torres y Blanca Alcalá Ruiz, pues 
argumentó que no existen pruebas de supuestas irregularidades en contra de ambos personajes. ―Nosotros no 
vemos una cacería de brujas, no hay hasta ninguna denuncia contra un ex funcionario y los presidentes 
municipales están en el tiempo que la ley permite y fenece el 15 de mayo el dictamen del proceso entrega-
recepción‖, indicó. (Jesús Lemus s/foto 05:10)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44984  

 
 
 

 
 
 

PUEBLA SIN FRONTERAS  

 PAN pide a RMV aplicar la ley en torno al proselitismo de Mario Rincón  
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN Juan Carlos Mondragón Quintana, pide al gobernador del 

Estado Rafael Moreno Valle Rosas, que actúe conforme a la ley en el presunto proselitismo realizado por Mario 
Rincón Subsecretario de Participación Ciudadana, durante los plebiscitos de las Juntas Auxiliares, para que en su 
caso lo sancione o lo separare del cargo. ―Primero que nada, yo haría un llamado a que quien se sienta ofendido 
por esta grabación, que presente las pruebas y se haga un peritaje acorde a esta grabación que hemos escuchado 
por parte del Subsecretario de Gobernación‖. (Olivia López c/foto 06:05) 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Hay cosas rescatables en 100 días del gobernador Moreno Valle: Aranda 
Cien días son muy pocos para hacer una valoración de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, consideró Ana Teresa Aranda Orozco, quien no minimizó las acciones emprendidas para recuperar el ex 
parque de diversiones Valle Fantástico y algunos edificios que se encontraban en comodato. Opinó que la mejor 
calificación a Moreno Valle Rosas es la que puede emitir la población, sin embargo insistió que hay cosas que sí se 
pueden rescatar en estos primeros 100 días. (Jesús Lemus s/foto 05:12)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8244:hay-cosas-rescatables-en-100-
días-del-gobernador-moreno-valle-aranda&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Meta gubernamental: recuperar 15 inmuebles que estaban en comodato 
El secretario general de Gobierno del estado de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, informó que el 9 de mayo la 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44960%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44976%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44984%20
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8244:hay-cosas-rescatables-en-100-días-del-gobernador-moreno-valle-aranda&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8244:hay-cosas-rescatables-en-100-días-del-gobernador-moreno-valle-aranda&Itemid=332%20
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administración de Rafael Moreno Valle Rosas deberá haber recuperado alrededor de 15 inmuebles que pertenecen 
a la entidad. De la misma forma señaló que hasta el momento se han recuperado unos 13 y en los próximos días, 
obtendrán los otros dos que se encontraban en comodato. "Prácticamente todos los que se solicitaron, ya han 
sido devueltos", aseguró el funcionario estatal, al tiempo de referir que trabaja en la recuperación de los demás. 

(Pilar Pérez s/foto 05:13)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8250:meta-gubernamental-
recuperar-15-inmuebles-que-estaban-en-comodato&Itemid=332 
 
 
E-CONSULTA 

 Pese a fallas, defiende Regordosa la primera semana de la Feria 

La suspensión de dos conciertos y la reducción de localidades para la función de Alejandro Fernández por falta de 
seguridad de la estructura del palenque no han opacado la Feria de Puebla, consideró el titular de la Secretaría de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. Al ser cuestionado 
sobre si el gobierno estatal sancionará a la compañía organizadora de la feria, denominada Empresa Ferial de 
Francisco Almazán por los incidentes presentados, señaló que ―la dependencia que dirige revisará el contrato‖. 
―Estudiaremos el contrato, aunque lo importante es que la feria está funcionando en los mejores términos y está 
siendo todo un éxito‖, comentó. (Gerardo Rojas s/foto 05:14)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8278:pese-a-fallas-defiende-
regordosa-la-primera-semana-de-la-feria&Itemid=332 

 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Descarta sección 23 del SNTE tomar descansos que no estén marcados en el calendario 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez, aseguró que sus agremiados respetarán el calendario escolar oficial y de ninguna manera promoverán 
suspensiones de clases. Con respecto al ―mega puente‖ del que se ha hablado para este fin de semana, Lara 
Martínez destacó que la instrucción es que las actividades se desarrollen de manera normal el día viernes y solo 
los maestros y alumnos que participaron en el desfile tengan un descanso. (Verónica Aburto c/foto 05:16)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130211:descarta-sección-23-

del-snte-tomar-descansos-que-no-estén-marcados-en-el-calendario&Itemid=534  

  
PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado mejora servicios en Feria da Puebla por el gran aforo que esperan 
Debido al gran aforo que se espera este día en la feria de Puebla, los organizadores del evento así como el 
gobierno del estado implementaron un operativo para garantizar la seguridad de los asistentes y que su estancia 

en el recinto sea agradable informó el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 

(Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. En entrevista con este medio el funcionario estatal señaló que después 
de algunas quejas que se presentaron por parte de poblanos que asistieron al recinto expositor por falta de 
alumbrado en los sanitarios, cortes de luz,  botes de basura repletos y lo angosto de los pasillos decidieron tomar 
cartas en el asunto. (Julio Morales c/foto 05:17)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130182:gobierno-del-estado-
mejora-servicios-en-feria-da-puebla-por-el-gran-aforo-que-esperan&Itemid=534 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Defraudados de cajas de ahorro aprovechan desfile para exigirle soluciones a gobernador 
Alrededor de 50 defraudados de las cajas de ahorro SITMA, Invergroup, Burcap y Sybce aprovecharon el desfile 
del cinco de mayo para exigirle al gobernador del estado Rafael  Moreno Valle la devolución de sus ahorros. Los 
inconformes estuvieron sobre el boulevard cinco de mayo y la 14 oriente por más de dos horas con mantas y 
pancartas que referían ―tenemos hambre de justicia, exigimos pronta solución al problema de los defraudados‖, 

―gobernador queremos solución‖ y ―devuélvanos nuestro dinero‖. (Erika Lopez c/foto 05:19)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8250:meta-gubernamental-recuperar-15-inmuebles-que-estaban-en-comodato&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8250:meta-gubernamental-recuperar-15-inmuebles-que-estaban-en-comodato&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8278:pese-a-fallas-defiende-regordosa-la-primera-semana-de-la-feria&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8278:pese-a-fallas-defiende-regordosa-la-primera-semana-de-la-feria&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130211:descarta-sección-23-del-snte-tomar-descansos-que-no-estén-marcados-en-el-calendario&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130211:descarta-sección-23-del-snte-tomar-descansos-que-no-estén-marcados-en-el-calendario&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130182:gobierno-del-estado-mejora-servicios-en-feria-da-puebla-por-el-gran-aforo-que-esperan&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130182:gobierno-del-estado-mejora-servicios-en-feria-da-puebla-por-el-gran-aforo-que-esperan&Itemid=534
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130180:defraudados-de-cajas-
de-ahorro-aprovechan-desfile-para-exigirle-soluciones-a-gobernador&Itemid=534  

 

 

 
IMAGEN POBLANA 

 Presencia de FCH, señal de coordinación: Moreno Valle  
Durante la comida con empresarios poblanos, el presidente Felipe Calderón Hinojosa reconoció el crecimiento 

económico del estado por la creación de empleos y la participación en exportaciones, que –dijo- implican un 
cambio en Puebla. Por su parte, el gobernador Rafael Moreno Valle resaltó la estancia del primer mandatario de 

México en los festejos del 5 de mayo, como una señal de la coordinación de autoridades para combatir a los 
enemigos del país: la desnutrición, la pobreza, el desempleo, la droga en las escuelas y la criminalidad. (Verónica 
de la Luz /foto 05:20) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103729&articulo=Presencia de FCH, señal de coordinación: 
Moreno Valle</B> 
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Unidad, para enfrentar retos de la nación: Moreno Valle 
En el marco del izamiento de la bandera por el 149 aniversario de la Batalla de Puebla, el gobernador Rafael 
Moreno Valle pidió a los poblanos y mexicanos unidad para luchar contra la desnutrición, pobreza, marginación y 
el crimen organizado. En este sentido, pidió dejar de lado las diferencias políticas, ya que éstos son los grandes 
retos que se deben enfrentar. De esta manera, se sumó al pronunciamiento que hizo ayer el presidente Felipe 

Calderón Hinojosa. (Bertha Salgado s/foto 05:22)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103728&articulo=Unidad, para enfrentar retos de la nación: 

Moreno Valle</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Calderón reitera: no habrá negociación con criminales 
El presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, manifestó que de la misma forma que los héroes del 5 de 
mayo de 1862 no negociaron con el enemigo, él tampoco lo hará con las bandas del crimen organizado, afirmó 

que cuenta con la razón, la fuerza y la ley para combatirlas. En un discurso de 18 minutos, el comandante 
supremo de las fuerzas armadas resaltó las palabras del comandante Miguel Negrete, quien en principio estaba en 
contra de los liberales, pero terminó por unirse a éstos ante la invasión del Ejército Francés, exclamando ―yo 
tengo patria antes que partido‖. (Redacción s/foto 05:23)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103730&articulo=Calderón reitera: no habrá negociación con 
criminales</B> 
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle propone a Calderón fiesta inolvidable para los 150 años de la Batalla de Puebla 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, llamó al presidente Felipe Calderón Hinojosa a que se haga 
una gran fiesta el próximo año con motivo del 150 aniversario de la batalla del 5 de Mayo. En el encuentro con el 

sector empresarial y con los coordinadores legisladores locales en Casa Puebla en una comida privada, el 
mandatario estatal le pidió que las celebraciones del próximo festejo sean inolvidables. (Redacción c/foto 05:29)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12441:moreno-valle-propone-a-
calderón-fiesta-inolvidable-para-los-150-años-de-la-batalla-de-puebla&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 A cuatro meses en funciones, diputados de Puebla aún analizan cómo van a publicar sus 
sueldos   

A casi cuatro meses de que tomaron posesión, los diputados de Puebla todavía no deciden la forma en que habrán 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130180:defraudados-de-cajas-de-ahorro-aprovechan-desfile-para-exigirle-soluciones-a-gobernador&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=130180:defraudados-de-cajas-de-ahorro-aprovechan-desfile-para-exigirle-soluciones-a-gobernador&Itemid=534%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103729&articulo=Presencia%20de%20FCH,%20señal%20de%20coordinación:%20Moreno%20Valle%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103729&articulo=Presencia%20de%20FCH,%20señal%20de%20coordinación:%20Moreno%20Valle%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103728&articulo=Unidad,%20para%20enfrentar%20retos%20de%20la%20nación:%20Moreno%20Valle%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103728&articulo=Unidad,%20para%20enfrentar%20retos%20de%20la%20nación:%20Moreno%20Valle%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103730&articulo=Calderón%20reitera:%20no%20habrá%20negociación%20con%20criminales%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103730&articulo=Calderón%20reitera:%20no%20habrá%20negociación%20con%20criminales%3c/B%3e
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12441:moreno-valle-propone-a-calderón-fiesta-inolvidable-para-los-150-años-de-la-batalla-de-puebla&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12441:moreno-valle-propone-a-calderón-fiesta-inolvidable-para-los-150-años-de-la-batalla-de-puebla&Itemid=126%20
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de hacer públicos sus sueldos en la página web oficial. Este miércoles sesionó la comisión de Transparencia para 
enviar tres propuestas a la Gran Comisión para que ésta instancia autorice En Sesión de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información, que preside la Diputada Josefina Buxadé Castelán, analizó tres 
propuestas para publicar los sueldos de los Diputados de la LVIII Legislatura en el sitio web del Poder Legislativo. 

(Redacción s/foto 05:29) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12420:a-cuatro-meses-en-
funciones-diputados-de-puebla-aún-analizan-cómo-van-a-publicar-sus-sueldos&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 El PRI no ve cacería de brujas al llegar a los 100 días de gobierno  

El coordinador de la bancada priista, José Luis Márquez Martínez, declaró que en su partido no hay temor que 
exista una cacería de brujas, al cumplirse los 100 días de gobierno de la administración estatal.  Agregó que hasta 
la fecha no existen denuncias formales de irregularidades en la administración estatal ni en el ayuntamiento de 
Puebla que encabezaron Mario Marín Torres y Blanca Alcalá Ruiz respectivamente. ―Nosotros no vemos una 
cacería de brujas, no hay hasta ahorita ninguna denuncia contra un ex funcionarios y los presidentes municipales 
están en el tiempo que la ley permite y fenece el 15 de mayo el dictamen del proceso entrega-recepción‖. 

(Agustín Hernández c/foto 05:31)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-ve-caceria-de-brujas-al-llegar-a-
los-100-dias-de-gobierno-&id=19399  
 
 
RETO DIARIO 

 En el Congreso está decidido, un no rotundo a moto taxis 

El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, consideró que el 
enfrentamiento entre granaderos y moto taxis en el municipio de Santa Isabel Cholula, fue la gota que derramó el 
vaso para determinar que en la actual administración estatal, no se regularizará a este tipo de transporte público.  

Cabe mencionar que fue el pasado 2 de mayo cuando un grupo de dueños de los llamados moto taxis bloquearon 
la entrada a dicho municipio, en protesta por los operativos que realiza la Secretaria de Comunicaciones y 
Transportes, para retirar a estas unidades. (Agustín Hernández c/foto 05:32)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-Congreso-esta-decidido,-un-no-
rotundo-a-moto-taxis-&id=19393  

 

 
 

POBLANERIAS 

 Fuerzas del orden no cederán ante el enemigo: Calderón 
Durante la conmemoración del 149 aniversario de la Batalla de Puebla, Felipe Calderón Hinojosa, Presidente de la 

República, reiteró que las tropas del Ejército y la seguridad pública ―no retrocederán‖ en la lucha contra el crimen 
organizado, misma que ―vamos a ganar‖, afirmó. "Hay quienes con buena o mala fe quisieran ver a nuestras 
tropas retroceder y a las instituciones bajar la guardia Yo les digo que eso no puede y no va a ocurrir porque 
tenemos la razón y tenemos la ley y porque tenemos la fuerza vamos a ganar". Y es que enfatizó que no existe la 

opción de rendirse, claudicar o entregar al país a criminales y gavillas asesinas, esto al llamar a todos los 
mexicanos y la clase política a hacer un frente común. ―Ahí está el ejemplo del general Miguel Negrete, quien dijo 
'yo tengo patria antes que partido'‖. (Redacción c/foto 05:34)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/39917-fuerzas-del-orden-no-cederan-ante-el-enemigo-calderon.html  
 
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pobreza, Desempleo, Drogas y Criminalidad Amenazan la Libertad en México: RMV 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12420:a-cuatro-meses-en-funciones-diputados-de-puebla-aún-analizan-cómo-van-a-publicar-sus-sueldos&Itemid=127%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12420:a-cuatro-meses-en-funciones-diputados-de-puebla-aún-analizan-cómo-van-a-publicar-sus-sueldos&Itemid=127%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-ve-caceria-de-brujas-al-llegar-a-los-100-dias-de-gobierno-&id=19399%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PRI-no-ve-caceria-de-brujas-al-llegar-a-los-100-dias-de-gobierno-&id=19399%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-Congreso-esta-decidido,-un-no-rotundo-a-moto-taxis-&id=19393%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-el-Congreso-esta-decidido,-un-no-rotundo-a-moto-taxis-&id=19393%20
http://www.poblanerias.com/gobierno/39917-fuerzas-del-orden-no-cederan-ante-el-enemigo-calderon.html
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El Gobernador Rafael Moreno Valle sentencia ante el Presidente Felipe Calderón Hinojosa y la comunidad 
empresarial de Puebla que la libertad en México se ve amenazada por la criminalidad y la pobreza. El Jefe del 
Ejecutivo Poblano en el marco de los Festejos del 5 de Mayo aseguro que el desempleo, las drogas en las escuelas 
y el cambio climático también acechan contra la libertad nacional. (Redacción c/foto 05:35)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia / 

 
CINCO RADIO 

 “Primero Tengo Patria Antes que Partido”: Calderón 
El presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, encabezó la ceremonia de Jura de Bandera a los conscriptos 
del servicio militar nacional, donde en su discurso al pie del Mausoleo al General Ignacio Zaragoza al pie de los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, al pronunciar su discurso y reconociendo las palabras del general Miguel Negrete 

al decir ―Yo tengo patria antes que partido‖, donde instó una vez más a la unidad para enfrentar juntos los 
desafíos de México Además, mencionó que la enseñanza que nos dejaron los mexicanos de la Batalla del 5 de 
mayo es que nadie se debe amilanar ante lo poderoso que sea el enemigo. (Redacción c/foto 05:36)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/primero-tengo-patria-antes-que-partido-calderon/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 FCH: ante crimen, no es opción rendirse 
El presidente Felipe Calderón admitió que puede haber diferencias de cara a la lucha contra la criminalidad, pero 
reclamó de sociedad y fuerzas políticas unidad y ―tener patria antes que partido‖, pues los mexicanos de bien 

están en el mismo bando. En el marco de la conmemoración del 162 aniversario de la Batalla de Puebla, en el 
mausoleo al general Ignacio Zaragoza, reiteró que hay quienes de buena o mala fe quisieran ver retroceder a las 
Fuerzas Armadas y federales del combate a la delincuencia, pero rechazó tal opción. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36780.html  
 

EL UNIVERSAL  

 “El dolor de la nación es tan grande que nos unimos” 

―Vámonos. Vamos a cambiar todo esto en silencio. El ya basta es contra los criminales y el gobierno porque es 
omiso y nos están matando‖, fueron las palabras del escritor y poeta Javier Sicilia y así arrancó la Marcha 
Nacional por la Paz cuyo destino es el Zócalo del Distrito Federal el domingo 8 de mayo. ―El dolor y sufrimiento de 
esta nación es tan grande que ya rebasó cualquier ideología, cualquier posición, nos unimos en lo humano, nos 
unimos en la búsqueda de consuelo‖, asegura Javier Sicilia. (Alberto Torres) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36783.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Urge Ebrard a fijar reglas a aspirantes de la izquierda  
Marcelo Ebrard lanzó de manera frontal su aspiración presidencial y, en el marco del 22 aniversario de la 

fundación del PRD, demandó que antes de que concluya mayo se fije el procedimiento para la elección del 
candidato único de la izquierda mexicana a la Presidencia. El jefe de Gobierno del DF pidió que se convoque 
además al PT y a Convergencia para que los tres partidos definan, en unidad, el mecanismo de elección, a fin de 
evitar rupturas o confusión. Exigió que todos los que aspiran a la nominación presidencial perredista se sujeten a 
lo que decida la gente. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36781.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

 “Evitan minisismos un terremoto mayor” 
Después del sismo que se sintió la mañana de ayer en la capital del país, que tuvo una magnitud de 5.5 grados, 
el jefe del Servicio Sismológico Nacional (SSN), Carlos Valdés, informó que con los temblores de esa intensidad 

no se libera la energía suficiente para evitar un sismo grande, de unos 7.5 grados en la escala de Richter. El 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia%20/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/primero-tengo-patria-antes-que-partido-calderon/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36780.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36783.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36781.html
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experto en movimientos telúricos calculó que serían necesarios tres temblores al día como el registrado ayer para 
poder decir que se libera energía suficiente que evite un sismo con capacidad destructiva en la ciudad. (Rafael 
Montes) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36784.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Mal, legislar al vapor: PRI en Senado 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Senado, Pedro Joaquín Coldwell (PRI), reconoció que 
habría sido ―absolutamente insensato‖ pedir a los diputados que aprobaran en dos días la reforma política. En 
entrevista con EL UNIVERSAL, sin embargo, dijo esperar que la Cámara de Diputados la enriquezca y mejore, y 
no que la congele. Ante la determinación en San Lázaro de no avalar la reforma política, aprobada por el Senado 

antes de que culminara el pasado periodo de sesiones, el senador del PRI le dio la razón a sus colegisladores. 
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185257.html 
 

EL UNIVERSAL  

 PAN acusa corrupción en el Trife 

El Partido Acción Nacional (PAN) calificó de ―aberrante‖ la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), en la que exoneró de cualquier responsabilidad al gobernador Enrique Peña Nieto, por la 
difusión a nivel nacional de spots en televisión de su Quinto Informe de Gobierno. Consideró que es ―absurdo‖ el 
proyecto de sentencia que presentó la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanís, 
mismo que fue respaldado con cuatro votos a favor y tres en contra. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185254.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 

 
Rueda la primera de mil cabezas 
La segunda crisis en la era morenovallista estalló, como bien informa Ricardo Morales en su columna 
Serpientes y escaleras. 
Recordemos que el primer conflicto serio se presentó cuando el Congreso pretendió aprobar la llamada ―Ley 
Mordaza‖, impulsada desde Casa Puebla; sin embargo, ésta no prosperó ante la presión del gremio periodístico, 

por lo que los diputados no tuvieron más remedio que enmendar la iniciativa. 
Cuando parecía que las aguas retomaban su nivel, reventó el escándalo en la Feria de Puebla. 
Primero, una licitación amañada; posteriormente, la falta de organización tanto en El Relicario como en el 
palenque dio la mala nota para los morenovallistas. 
Los constantes yerros colmaron la paciencia del inquilino de la casona de Los Fuertes, quien dio un manotazo y 

pidió a la brevedad atender las pifias. 
No era para menos, el gobernador prometió un magno evento, pero sus subalternos no captaron la idea. 

Bien dice el dicho, ―siempre se corta por el hilo más delgado‖. Y la primera víctima es Antonio Zaraín, 
encargado del Centro Expositor de Puebla y del Centro de Convenciones. Su cabeza rodará en las próximas 
horas. 
Pero la flagrante culpabilidad es de Pablito Rodríguez, quien orquestó la Feria de Mayo y lo que esta trajo. 
Pero Pablito —fiel a su estilo— ahora se desmarca de los deslices cometidos alrededor del evento. Para muestra 
de ello están sus comentarios en su cuenta personal de Twitter. 
Los tan cacareados primeros 100 días están a la vuelta de la esquina. Y más allá de las promesas, éstos 

servirán para medir la eficiencia de los integrantes del gabinete, quienes realmente atienden el llamado del 
gobernador y quienes demuestran que la cartera les quedó grande. 
Es evidente que el estilo morenovallista no perdona la incapacidad de sus subalternos para resolver problemas 
y dar una solución satisfactoria. 
Esta primera sacudida puede tomar fuerza en los próximos días y generar un efecto dominó. 
El tuit del día 

Quien de plano muere por ser mexicano es Chad Ocho Cinco, quien a través de su cuenta de Twitter mostró su 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36784.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185257.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185254.html
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euforia por la Batalla del 5 de Mayo de 1862. 
Aquí les dejó el tuit: 
http://twitter.com/ochocinco/status/66216614244253696 
http://twitpic.com/4ttamv 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Rueda-la-primera-de-mil-
cabezas&id=10516g 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Un movimiento en el gabinete 

El segundo movimiento en el gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se dará a conocer este día, 
cuando el titular del Centro Expositor de Puebla y del Centro de Convenciones, Antonio Zaraín García, deje el 

cargo que el fue encomendado desde el 1 de febrero de este año. 
Nadie sabe a ciencia cierta a que se deba la salida de Antonio Zaraín Gracía, exsecretario de Desarrollo 
Económico en la administración de Melquiades Morales Flores y quien fuera uno de los exportadores más 
fuertes de Puebla a través d su extinta empresa, Muebles Rústicos Segusino, pero se especula que se debió a 

las condiciones en las que operó el Centro Expositor de la zona de Los Fuertes para esta edición de la Feria de 
Puebla. 
Zaraín García será el segundo integrante del gabinete del gobernador que dejará su cargo; el primero fue el 
titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, Fernando Viveros Castañeda, quien dejó el cargo a unos 
cuantos días de haber tomado posesión por no estar de acuerdo con el salario que iba a percibir. 
Sobre la relación Moreno Valle-Calderón 
Como era de esperarse, una nueva relación se vio entre el gobernador Moreno Valle y el presidente Felipe 

Calderón Hinojosa. 
De entrada, hay que señalar que los dos son del mismo partido político, lo que da afinidad entre ambos 
personajes, pero la visita de Calderón se dio el mismo día en que la principal madrina del gobernador de 
Puebla, Elba Esther Gordillo, abrió fuego en contra de su exaliado, el presidente de la República, a quien acusó 

de intentar fracturar gremios a través de las tomas de nota, lo cual no afectó la visita presidencial. 
Al presidente de la República ahora si se le vio cómodo, desparpajado, hasta relajado. Permaneció en la 
entidad desde las 9:00 hasta las 18:00 horas, cuando el Estado Mayor Presidencial le informó que era hora de 

salir de regreso a la ciudad de México. 
La pasada visita de Calderón al desfile del 5 de mayo había sido un tormento para el presidente y para los 
poblanos. Hay que recordar que el jefe de la nación abandonó el desfile a la mitad del evento con una cara de 
pocos amigos que todo mundo vio. 
En esta ocasión las cosas fueron diferentes, le dio un gran espaldarazo a Moreno Valle, quien todavía tuvo la 
oportunidad de entregarle y pedirle a Calderón Himojosa su apoyo para desarrollar una carpeta de proyectos 

por más de 2 mil 500 millones de pesos. Esto, durante la comida celebrada con empresarios en Casa Puebla. 
Otra cosa que el gobernador Moreno Valle logró concretar con el presidente de la República fue su respaldo 
para celebrar en grande el 150 aniversario de la Batalla de Puebla el próximo año. 
El mandatario se comprometió durante la comida a darle todo el apoyo para hacer de los festejos del 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo una fiesta nacional, y hasta dijo que en Estados Unidos se celebra más 

esta fecha que en México. 
Durante la comida con empresarios, Calderón dictó cátedra sobre el manejo de la economía nacional, aunque, 

claro, manejó las cifras a su conveniencia, lo cual no dejó a muchos contentos, principalmente a los priistas, ya 
que el presidente afirmó que México está mejor que nunca, con una economía sólida, con reservas 
internacionales fuertes, luego de haber sobrevivido a la crisis de 2009, y aseguró que hoy está mejor nuestro 
país que economías Europeas como Grecia, Portugal e Irlanda, que no pudieron sortear la gran recesión 
mundial. 
En fin, tan cómodo se sintió Calderón en Puebla que hasta se permitió interactuar con los empresarios que 
estuvieron presentes en el encuentro y permitió seis preguntas por parte de los presentes, lo cuales 

desperdiciaron la oportunidad, ya que fueron bastante malas. 
Por cierto, no crean que ya es algo personal o que es campaña en contra del titular de la Secotrade, Pablo 
Rodríguez, pero la organización de la comida —que estuvo a cargo de su dependencia—, dejó mucho que 
desear, ya que hubo varias mesas vacías en el encuentro con el jefe de la nación, aunque a favor de Pablo hay 
que decir que el Estado Mayor puso muchas trabas; por ejemplo, no estaban invitados los diputados locales y 
fueron llamados de último momento para llenar el lugar. 

Moreno Valle se lució en su mensaje al hacer una analogía entre lo que ocurrió el 5 de mayo de 1862 y la 

http://twitter.com/ochocinco/status/66216614244253696
http://twitpic.com/4ttamv
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Rueda-la-primera-de-mil-cabezas&id=10516g
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Rueda-la-primera-de-mil-cabezas&id=10516g
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batalla que libra el país en materia económica para sortear la crisis económica y devolverle a México su estatus 
de economía estable y atractivo a la inversión.  
En fin, como lo dije ya en otra entrega, estos son nuevos tiempos, aunque con nubarrones en víspera del 2012, 
en donde muchas, pero muchas cosas pueden cambiar. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-movimiento-en-el-gabinete&id=10514 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Tres comentarios en viernes 
El miércoles un grupo de priistas de base (para distinguirlos de aquellos que lo son sólo por la conveniencia de 

los puestos) se amotinaron en las oficinas del Comité Municipal de Huauchinango y las tomaron, luego llegaron 
otros y los sacaron. El problema de fondo tiene que ver con un viejo dilema en ese partido: que en su vida 

interna no se aplican los estatutos de ley. Se les tiene ahí como principio supremo, pero no para regir las 
decisiones del partido y resolver las sucesivas desavenencias, sino para amedrentar a los disidentes y los que 
se salen de la línea. La estrategia funcionó relativamente bien cuando ese partido fue gobierno, pero no ahora 
que es oposición. Por eso los priistas demandantes de Huauchinango afirman que no piden mucho, sólo que la 

designación del nuevo dirigente municipal se haga mediante una consulta a las bases. De ese modo evitarían 
los errores que en las elecciones de julio los llevaron a la derrota. Una prueba de la ausencia de cohesión 
interna por las sucesivas imposiciones de dirigentes es que de 26 juntas auxiliares que lo integran, el PRI 
apenas ganó 3. 
*** 
Cuando lo políticamente correcto era hablar con palabras soeces en contra de la candidatura opositora 
encabezada por Rafael Moreno Valle (y entre más oyentes mejor, por aquello de patentizar las adhesiones), 

Mario Rincón fue el único priista que se fajó los pantalones y en un acto de honradez pública anunció que se iba 
a la campaña del ahora gobernador. Para entonces estaba muy lejos de preverse el desenlace final de la 
elección. Así es que en aquel momento se le podía acusar de todo, menos de oportunista. Para entonces 
prácticamente todas las encuestas colocaban al PRI y su candidato muchos puntos arriba del contrincante 

panista-perredista. Mario Rincón fue objeto de una conjura no sólo de su partido, el PRI, sino de buena parte 
de los medios de comunicación y la bien llamada ―comentocracia‖. Se le condujo y sacrificó en plena plaza 
pública. Decimos que Mario Rincón fue el único que se fajó los pantalones porque ya desde entonces se 

sospecha que muchos priistas jugaban de manera soterrada a dos manos. Lo hacían así en un acto de 
cobardía, porque no tenían la entereza moral de hacerlo públicamente. Me atrevo a decir que ni siquiera era 
por convicción, sino por oportunismo vil. Es muy entendible que —pues parte de la competencia política— Juan 
Carlos Lastiri salga a palestra y haga denuncias en contra de su excorreligionario, que es una manera de hacer 
presencia general. ¡Pero que lo haga el Partido Verde Ecologista, y su actual representante, el señor Natale, es 
una falta de respeto a la población! 

*** 
Los historiadores de fuste (don Luis González) recuerdan que fue en 1855 cuando finalmente los liberales 
llegaron al poder. Lo primero que hicieron fue una especie de diagnóstico sobre la vulnerabilidad de la 
República. En la memoria de todos estaba muy fresca la guerra contra los Estados Unidos, pero más que la 
guerra y su derrota, en el ánimo pesaba la pérdida de medio país. No sólo entre la élite gobernante, también 

en la gente común y corriente. Dos años antes Puebla había perdido su salida al Golfo de México: Santa Anna 
emitió un decreto por el cual el puerto de Tuxpan pasaba a depender de Veracruz. Con la cual se satisfacía en 

parte la demanda de la oligarquía terrateniente de la Huasteca que demandaba la creación del estado de Santa 
Anna. Cosa que al monarca no le desagradaba nada. Y más atrás, ahora en 1949, había ocurrido lo mismo con 
Tlapa, cuyo distrito pasó a ser parte del nuevo estado creado en honor del patricio de la Independencia. 
Los liberales encontraron que la amenaza al nuevo país se encontraba en una Iglesia católica fuera de sus 
causes de fe, elevada a la categoría de religión oficial, amén de ser el poder económico más poderoso y la 
prestamista más usurera (tenía sus ―cortes eclesiásticas‖ en las que impartía justicia civil). Otro lastre 
encontrado por los liberales fue el Ejército y sus fueros que lo hacían una casta de excepción. Estaban también 

los caciques regionales que literalmente impartían justicia a su conveniencia. Y las comunidades indígenas y 
sus extensiones de tierras improductivas. Los liberales querían hacer de México un país de pequeños 
propietarios, en el entendido de que la ciudadanía empezaba por el derecho de propiedad individual. Su 
referencia más cercana eran los Estados Unidos, y en esa dirección obraron. Así es que la primera medida que 
tomaron los liberales en el poder fue hacer un nueva Constitución, la de 1857, y un conjunto de leyes sucesivas 
que fueron conocidas como las Leyes de Reforma, y contra ellas se levantaron los conservadores en alianza con 

los arzobispos. Los obispos no arengaban a pelear en pro de la fe, sino de sus intereses oligárquicos. Para lo 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-movimiento-en-el-gabinete&id=10514
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cual metieron al país en una guerra civil. Algunos poblanos que se encontraban exiliados en Europa 
aprovecharon para conspirar contra México y fue como con engaños trajeron a Maximiliano y Carlota. Lo 
demás, es de dominio público. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Tres-comentarios-

en-viernes&id=10512 
 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Y fue aquí en Puebla, donde todo comenzó 
Durante los primeros meses de su gestión como presidente de la República, justo en la Jura de Bandera del 5 

de mayo, el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, declaró la guerra al crimen organizado y las 
consecuencias están sobre la mesa. Ayer, en el mismo escenario, el presidente ratificó la guerra contra estas 

mafias, un día después de que Tamaulipas vivera otro infierno por enfrentamientos donde civiles perdieron la 
vida. 
La ratificación de una guerra encarnizada, amén de las medidas de seguridad de un jefe de Estado, paralizó el 
territorio poblano; grupos de Inteligencia, semanas antes de la visita presidencial, se hicieron cargo de evaluar 

la seguridad en Puebla y la respuesta no fue otra más que ultra redoblar los dispositivos de seguridad, a tal 
grado que las colonias de Puebla cercanas a la zona donde ocurrió el desfile fueron resguardada por grupos 
especiales del Ejercito Mexicano. 
Hombres armados, con los rostros pintados y con gorras rojas dejaron en claro que la seguridad del presidente 
Calderón está por encima de todo. 
Las declaraciones de la PGR, durante la parada cívica 
Y aunque usted amigo lector diga que no tiene nada que ver, justo el 5 de mayo, con las declaraciones 

incendiarias del presidente Calderón, Marisela Morales, la procuradora general de la República, declaró que 
Joaquín ―El Chapo‖ Guzmán no tiene protección de la PGR y que lo están buscando afanosamente, como a 
todos los miembros del crimen organizado 
La procuradora dejó entrever que existe al menos un grupo especial dedicado única y exclusivamente a buscar 

al ―Chapo‖. 
Hay que recordar que en la ciudad de Puebla estuvo oculto este personaje, que adquirió por lo menos dos 
casas para ocultarse tras su fuga de Puente Grande, Jalisco, y que antes de que fuera detenido alguien le avisó 

y logró escapar. 
El 5 de mayo fueron muchas las coincidencias que apuntaron al crimen organizado, sin olvidar que la 
procuradora acaba de remover a todos los mandos inmediatos, lo que indica un recomposición que no tarda en 
dar resultados, y de éstos ya se están enviando avisos; otro de los resultados de remover mandos sería la 
extradición de Benjamín Arellano Felix a los Estados Unidos. Le digo que algo va a pasar y podría ocurrir en 
Puebla. 

Ustedes los ricos… 
Son dos maneras de ver lo ocurrido durante el desfile del 5 de mayo. Una ya se lo nombre antes, la seguridad 
del presidente; otra podría ser la nueva vista del gobierno de Puebla a sus gobernados, nosotros. 
Nunca antes los poblanos habían sido desalojados del Benito Juárez ―por razones de seguridad‖, para reducir 
los espacios donde uno pudiera apreciar el desfile, nada más por puro patriotismo o por el orgullo de ver a los 

hijos desfilar. 
La televisión no pudo decirlo mejor. Donde se encontraba el templete del gobierno local y federal, además de 

los invitados especiales y uno que otro empresario colado, todo era tranquilidad; se apreciaba que no había 
más poblanos testigos de la parada cívica que quienes estaban en botargas de finos casimires y modas 
exclusivas. 
Los otros, los pobres, estaban después de la 31 Oriente y bulevar 5 de mayo, rentando sillas, colgándose de los 
árboles, apreciando a los lejos todos los espacios que les fuero negados ―por razones de seguridad‖. 
Por cierto, ahora no estuvo presente el kit del gobernador Moreno Valle. No había quien les regalara una 
sombrilla con los logos políticos de campaña, ni siquiera de agradecimiento; tampoco hubo regalos de bolsas de 

mandados o de agua con el membrete morenovallista. Ahora, a estos mismos a quienes les pidieron el voto de 
confianza, les pusieron enfrente hombres armados que no les perdieron acercarse a su gobernador. 
Lo siento, se me olvidó que la jornada electoral tiene un ―resto‖ que ya terminó. 
Ahora los poblanos no son necesarios. 
Feliz 5 de mayo. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Tres-comentarios-en-viernes&id=10512
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Tres-comentarios-en-viernes&id=10512
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Rapido-Y-fue-aqui-en-Puebla,-donde-todo-comenzo&id=10515 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Las armas morenovallistas se cubrieron de gloria (Crónica) 
Se acabó la distancia evidente.  
El ceño fruncido.  
Las prisas por terminar la jornada cívico-militar en Puebla.  
La repulsión institucional. 

Por primera vez en su sexenio, el presidente Calderón disfrutó a sus anchas su estancia en la entidad con 

motivo de la jornada festiva del 5 de Mayo al lado de Rafael Moreno Valle.  
El tótem Mario Marín ha muerto. 
A diferencia del trato ríspido que le dispensaba al exgobernador Mario Marín y los monosílabos con los que se 
dirigía a él, Felipe Calderón y Rafael Moreno Valle nunca fueron tímidos a la hora de mostrar su evidente 
camaradería. 
En más de diez ocasiones cruzaron palabra a lo largo del desfile. 

Emocionados, aplaudieron el paso del contingente del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. También a 
los charros. 
Cómodo al fin, la agenda del presidente incluyó una larga comida en Casa Puebla con empresarios, e incluso 
permitió una ronda de preguntas y respuestas. 
Emocionalmente, nunca Calderón había estado tan cerca de Puebla. 
El mérito, por supuesto, es de Rafael Moreno Valle, beneficiario también de la muerte del tótem marinista. 
A diferencia de lo ocurrido en el sexenio anterior, los miles de poblanos que desfilaron, estudiantes, charros, 

cuerpos de rescate y seguridad, buscaban la mirada de su gobernador. 

Su saludo. 
Y Rafael Moreno Valle no lo escatimaba a nadie.  
Miradas, saludos, risas.  
Un premio simbólico para quienes preparan su participación en el desfile del 5 de Mayo con varios meses de 
antelación. 
En vísperas de cumplir sus primeros cien días de trabajo, Moreno Valle inauguró una nueva relación con el 

gobierno federal. 
Una camaradería única con el presidente. 
Pero también una nueva relación con los poblanos. 
Un estilo moderno de gobernar. 
El festejo, sí, refirió a Zaragoza, a los zacapoaxtlas, al Ejército de Oriente. 
Pero también fue el festejo de la victoria de otro ejército que también venció a un enemigo malvado y 

poderoso. 
La victoria del 4 de julio de 2010. 
El día que las armas morenovallistas se cubrieron de gloria. 

**** 
Hace un año, Felipe Calderón enardeció a los poblanos cuando abandonó la tribuna principal al finalizar la 
parada militar, sin que se diera tiempo para aplaudir el paso de los estudiantes poblanos. 
Sus gestos de irritación con Mario Marín fueron evidentes, así como la poca comunicación entre ambos. 

Mientras la guerra fría se desataba en la tribuna principal, a nivel calle Rafael Moreno Valle y Javier López 
Zavala libraban su propia batalla. 
El equipo del hoy gobernador la recuerda como ―la guerra de las sombrillas‖. 
Fue la primera vez que los paraguas multicolores de Compromiso por Puebla invadieron las calles. 
Algo ocurrió ese día: la tendencia a favor del abanderando priista comenzó a derrumbarse. 
Los poblanos en el 5 de Mayo se arrebataban las sombrillas multicolores y tiraban al piso los paraguas rojos de 
Zavala. 

En un solo año la vida dio un giro. 
Felipe Calderón pudo placearse a gusto en Puebla, rodeado de panistas, funcionarios locales y municipales. 
Hospedado por su amigo Rafael Moreno Valle. 
Lejos de la sombra proyectada por Mario Marín. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Y-fue-aqui-en-Puebla,-donde-todo-comenzo&id=10515
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**** 
La parada cívico-militar del 5 de Mayo fue un momento de comunión entre los poblanos y su nuevo 
gobernador. 
Como hace muchos años no ocurría, los miles de poblanos que desfilaron, estudiantes, charros y cuerpos de 

seguridad, volteaban a la tribuna principal buscando la mirada de su gobernador. 
Y la encontraban. 
Nadie ponía especial énfasis en el presidente, pero todos, con la mirada, con la mano, buscaban el saludo, la 
aprobatoria de Moreno Valle. 
Y la obtenían. 
Los momentos de mayor intensidad fuero un aplauso cálido a los estudiantes del Centro Escolar Díaz Ordaz, 

que en lugar de carro alegórico formaron la estructura de un Quetzalcóatl a la manera de los dragones chinos. 
Todo un espectáculo.  

Así como la marcialidad del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, con el director general Francisco 
López Zenteno al frente del contingente. Y, por supuesto, su impresionante banda de música conocida como los 
Aguiluchos Marching Band. 
La tribuna principal del desfile fue ocupada principalmente por los miembros del gabinete y su familia, así como 
los diputados de la LVIII Legislatura. 

La comparación, otra vez, es inevitable. Frente a los monosílabos que Marín recibía del presidente, Moreno 
Valle tuvo una fluida comunicación con Calderón. 
Las sonrisas no escasearon. 
En un momento, el gobernador poblano le hizo entrega de una edición bilingüe del clásico de Pedro Ángel 
Palou, 5 de mayo de 1862.  
Después, de un folleto con los contingentes. 
Hubo tiempo incluso para un café. 

Pero faltaba lo mejor. 
*** 

La comida con los empresarios en Casa Puebla fue todo un éxito pese a que la convocatoria le fue encargada a 
Pablo Rodríguez Regordosa. 
Los mensajes del presidente y del gobernador confluyeron: el próximo año, cuando se celebre el 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, la fiesta no deberá ser sólo de Puebla, sino nacional. 

Tan en confianza se sintió que abrió una ronda preguntas y respuestas en la que aprovechó para fustigar al 
Congreso federal por el retraso en las reformas fundamentales, especialmente la laboral. 
Y, para gusto del gobernador, anunció que la nueva carretera al DF puede ser una realidad, una de las 
megaobras para las que el gobernador busca financiamiento. 
*** 
Rafael Moreno Valle no pudo tener mejor debut al frente del festejo del 5 de Mayo, entrenamiento acelerado 
para la gran fiesta del aniversario 150. 

El presidente le dio grandes muestras de amistad. 
Y los poblanos, los ciudadanos de a pie, están felices con su gobernador. 
Un año después de la ―guerra de las sombrillas‖, las armas morenovallistas se cubrieron de gloria.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-060511.php 

 

(Opinión/Gerardo Pérez Muñoz) 

 
La Hidroeléctrica de Necaxa: Patrimonio Histórico y Cultural de Puebla 
Fue a mediados de 1996 y bajo el influjo de una lectura de antropología cultural de dos autores italianos, al 
parecer y si la memoria no me falla, eran Lombardi y Satriani, que me asaltó y surgió la idea de hacer un 
proyecto acerca de la hidroeléctrica de Necaxa. Ponderé y valoré varias cosas: la batalla de Tecacalango,  que 
sin ella no se hubiesen descubiertos los saltos de agua y la visión de hacer la presa en ese lugar, ser la cuna 
del cuarto Juan de la Sierra, Juan Galindo y reivindicar su lucha en contra de la invasión francesa; el que le 

Necaxa se haya construido la primera hidroeléctrica en América Latina, ser cuna del sindicalismo mexicano y 
también, haber sido cuna de lo que Eduardo Galeano ha llamado, la religión laica; el fut-boll y en particular, 
haber inundado por primera vez a un pueblo indígena en aras del  progreso y la civilización; práctica que hasta 
la fecha continúa.  Sin embargo, también privaba en mí,   el hecho de que durante mis estudios de primaria y 
secundaria, muchos de mis compañeros de banca, fueron hijos  de trabajadores de Luz y Fuerza y obviamente, 
me movía hacer algo por mi matria ( Luis González, dixit)desde mi posición modesta como  trabajador de la 

cultura. Un elemento central del proyecto, lo era el documentar el paso de la identidad indígena como tal, a la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-060511.php
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consciencia de clase  de ser obrero, cuestión que no se logró concretar. 
En Culturas Populares ya habíamos echado andar, años atrás, el proyecto de memoria histórica del gremio 
ferrocarrilero, el trabajo con textileros y en Metepc, Atlixco, la instalación de un eco-museo. 
Al elaborar el proyecto, también tuve  en mente a los trabajadores de caminos y al gremio petrolero que, junto 

con los electricistas, le daban y le dan, elementos propios de identidad cultural a Necaxa, Huauchinango y otras 
comunidades. 
El proyecto se lo presenté al entonces Jefe de la Unidad y hasta la fecha, un gran amigo, Francisco Acosta, con 
el título de Necaxa:  Domando el cerro, domando el agua, nosotros hacemos la fuerza  y me fue aprobado. La 
siguiente fase fue presentarlo ante funcionarios de la Dirección de Culturas Populares, de la Compañía de Luz y 
Fuerza, el S.M.E y el Ayuntamiento de Necaxa, proceso que se llevó a cabo  y fue aprobado en cada una de las 

instituciones. Debo reconocer que recibí un gran apoyo, como responsable del Programa de Memoria Histórica y 
Vida Cotidiana de la Unidad de Culturas Populares  de la Mtra.  Graciela González Phillips, responsable nacional 

del Programa de Memoria Histórica y Vida Cotidiana de la Dirección General de Culturas Populares he hija del 
filósofo y poeta Enrique González Rojo. También encontramos un gran respaldo y apoyo, de la Lic. Lina 
Vázquez; hija del entonces presidente municipal de Necaxa, Gregorio Vázquez  que era en ese entonces,  
responsable de la biblioteca municipal y Casa de Cultura del Municipio de Necaxa. Los funcionarios  de Luz y 
Fuerza, comprometieron un recurso para el premio y en particular, para la edición y publicación de los trabajos. 

La edición y publicación de los trabajos, no se llevó a cambio, pues el nuevo Jefe de la Unidad, a la salida de 
Francisco Acosta de la misma, , no le pareció correcto que apareciese mi nombre  en la publicación como 
coordinador del Programa y mucho menos, como coordinador el proyecto y el dinero  se devolvió a Luz y 
Fuerza. El nuevo Jef de la Unidad, sacó a relucir su aurea mediocritatis o dora mediocridad  y obviamente, fue 
muy importante el apoyo, logístico y económico que recibimos de los compañeros del sindicato en términos de 
la promoción y difusión de la convocatoria, al igual que del Ayuntamiento municipal de Necaxa. Con la decisión 
que tomó el Jefe de la Uidad, ya no fue posible continuar con el proyecto d Necaxa, los trabajadores de 

caminos, los petroleros  y mucho menos, con los mineros del mineral la Aurora de Teziutlán, Pue. Fue así como 
se hizo y llevó  cabo la convocatoria a todos  los habitantes de la región teniéndose una gran respuesta y a 

partir de ésta, se vislumbró la posibilidad de hacer un museo de sitio  que ha quedado pendiente hasta la 
fecha. 
No está demás  mencionar que  varias personas se quisieron colgar del proyecto, ven burro y se les ofrece 
viaje, dicen en mi tierra; pero al paso del tiempo   han quedado evidenciados; hubo detractores,  oportunistas 

y vivales  del proyecto, de dentro y fuera de la Unidad que quisieron hacer pasar como suyo el mismo. 
Si vemos desde una perspectiva histórica, cultural, tecnológico, industrial  y en particular el entorno natural en 
el que fue construido el gran complejo hidroeléctrico de Necaxa y con el propósito de preservarla y 
salvaguardar ese gran legado, es necesaria declararla como Patrimonio Cultural, Histórico e Industrial del 
Estado de Puebla. 
El Internacional Commitee For The Conservation of the Indutrial Heritage  (Comité Internacional  para la 
Conservación del Patrimonio Industrial) define al mismo cómo: 

― se compone de restos de la cultura industrial que poseen un valor histórico, tecnológico, social, arquitectónico 
o científico. Estos restos consisten en edificios y maquinaria, talleres, molinos y fábricas, minas y sitios para 
procesar y refinar,  almacenes y depósitos lugares en dónde se genera, transmite y se usa y usa energía, 
medios de transporte y toda su infraestructura, así como los sitios donde se desarrollan las actividades sociales 

relacionadas con la industria, tales como la vivienda, el culto religioso o la educación‖          
 Me parece que el complejo de Necaxa reúne con creces está definición y lo que hoy hace falta, antes que un 
gran genio de la política se le ocurra hacer travesuras como privatizarla, descuartizarla, hacerla cachitos y 

después venderla como chatarra y fierros  viejos, es constituir un Comité de Defensa, Protección y Salvaguarda 
del Patrimonio Histórico-Cultural, que tendría que encabezar el Ayuntamiento de Necaxa, con personalidades  
del municipio y la región que se hallan distinguido por la Defensa del Patrimonio en cualquiera de sus 
modalidades y dejar a un lado ha aquellos que solamente han utilizado a la gente cómo informantes, para que 
elaboren el expediente y promuevan  la Declaratoria de Patrimonio, lo anterior, sin menoscabo de las legítimas 
demandas de los trabajadores del SME 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opiniongerardo/2011/mayo/colum-opiniongerardo-060511.php 
 
 

(Mundo Rural/Hipólito Contreras) 
 
Urgen los cambios de fondo  

Si en un tiempo inimaginable la Tierra nació, se formó, se transformó y evolucionó hasta llegar a la máxima 
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perfección, creando al ser humano como la cúspide de la creación, éste también evolucionó a través del 
tiempo, pasó de sus etapas más primitivas hasta el llamado ―desarrollo‖ actual. 
Los primeros seres humanos convivían con las especies animales y tuvieron que pasar miles de años para que 
se enteraran de que estaban desnudos; aprendieron a cazar y con las pieles de animales se cubrieron; luego 

pasaron siglos para que el ser humano inventara algo que lo transformó: el fuego. 
De aquí en adelante esos primeros grupos humanos evidenciaron su superioridad ante las demás especies, 
cada ciclo, quizás de cien años, desarrollaban nuevos inventos. Así se hicieron sedentarios y empezaron a vivir 
en comunidad. Aquí empieza la sociedad humana que conocemos. 
¿Qué sucederá con los humanos, por ejemplo, en los próximos mil años? No se sabe, por supuesto, quizás no 
lleguen a esa fecha por todo lo que sucede, o quizás vayan más allá, mucho más allá de un milenio, sólo dios lo 

sabe. 
Lo que es cierto es que los humanos se siguen transformando, sólo que hoy lo hacen mucho más rápido, su 

intelecto se desarrolla a pasos acelerados. 
Veamos lo que sucede hoy en Puebla y México, y lo que se necesita para superar los problemas de hoy y los 
que vienen. 
Ubiquémonos en los últimos cien años y los pasos que se han dado en el país. Desde el punto de vista 
demográfico el país pasó de una población de unos 15 millones a los 112 millones del censo del 2010. México 

pasó de ser un país rural a uno urbano en su mayor parte. 
En cien años México pasó de una infraestructura casi inexistente a una gran infraestructura en todos los 
sectores, por ejemplo el educativo o de salud. 
En materia agraria el país pasó de un sistema de haciendas, de concentración de la tierra, a un sistema mixto 
de propiedades sociales y propiedades privadas; lo que llaman pulverización de la tierra. 
En materia agrícola y ganadera el país pasó de la producción virgen, tradicional y abundante, al uso de 
productos químicos y a la destrucción de grandes superficie de bosques para ampliar la superficie agrícola y 

ganadera. 
De la autosuficiencia alimentaria pasó a la dependencia por su crecimiento demográfico y la disminución de la 

producción. 
Pero la pobreza sólo se diferencia por las condiciones de cada momento de la historia. 
Por supuesto que el México de 1910 no se parece al México del 2010 recién pasado, ni este México se parecerá 
al del 2110, serán tiempos diferentes con todo lo que conllevan las transformaciones de todo tipo. 

Hoy los defensores del modelo económico y político aseguran que hemos cambiado positivamente, que el 
desarrollo tecnológico va a la par del desarrollo humano, que se han dado grandes pasos en educación, salud, 
comunicaciones, servicios, vivienda, cultura, etcétera. 
Habría que preguntarle a los 60 o 70 millones de pobres si esto es así, si hoy viven cien veces mejor que en 
1910, si el desarrollo tecnológico les ha proporcionado mejores niveles de vida, si hoy comen mejor, visten 
mejor, se educan mejor, si tienen más accesos a los beneficios. 
Si contestan que viven mejor es porque el país ha evolucionado positivamente y ha sido gobernado bien o muy 

bien, porque las políticas que se aplican funcionan, porque las instituciones marchan bien. 
Pero si la respuesta es de crisis, de desempleo, de subalimentación, inseguridad, carestía, desigualdad, 
injusticia, corrupción, etcétera, quiere decir que no se ha evolucionado positivamente, que el país pudo estar 
mejor en otros tiempos, pero hoy no, hoy no ha funcionado el modelo que se aplica y, por lo tanto, hay que 

cambiarlo. 
Cuando los modelos económicos y políticos no funcionan, se da paso a la ingobernabilidad, nada funciona, cada 
quien hace lo que quiere, cada quien se defiende como puede, el comercio es libre y se pone el precio que se 

quiere, los patrones pagan los salarios que quieren, junto con el gobierno imponen leyes que les favorecen, la 
justicia es para quien la compra, el Estado entra en descomposición. 
Esto es justamente lo que está pasando en México con todo y el optimismo del gobierno federal, con todo y su 
campaña televisiva de que el país está mejor, a pesar de todo lo que el señor Ernesto Cordero dice que los 
mexicanos hoy empiezan a adquirir hasta tarjeta de crédito. El país no puede estar mejor cuando más del 50 
por ciento de su población vive mal en todos los sentidos, con miles de comunidades que están en pobreza 

extrema. 
Esta realidad dice que en México se tienen que hacer cambios de fondo y forma; si a México llegan las 
tecnologías de naciones desarrolladas (porque en esto también somos dependientes del exterior) debe haber 
también un desarrollo humano, no sólo un mejoramiento de los niveles de vida, sino un nivel educativo y 
cultural que permita la protección de los recursos naturales, el agua, el suelo, el bosque, el aire, pues el 
desarrollo debe ser integral. 

Los humanos tenemos que llegar a un equilibrio entre desarrollo tecnológico, la protección de los recursos y el 
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mejoramiento de los niveles de vida, así como controlar el crecimiento demográfico. 
En México se tiene que llegar a ese nivel. El consumismo lleva a la destrucción de todo. Se tiene que llegar a la 
estabilidad social, económica, vivir en plena convivencia con los recursos. Es un sueño, pero es la única vía 
para seguir viviendo. 

En México se requieren cambios de fondo urgentes, no podemos seguir así, en medio de tanta tecnología 
importada estamos agotando la vida, los valores se pierden, las diferencias se profundizan, los recursos se 
agotan. Tenemos que cambiar.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/mundorural/2011/mayo/colum-mundorural-060511.php 

 

 
 
(El Mapache) 
 
¡Respeten su dolor!  
Cómo serán gachos. 

‗Tan viendo que sigue convaleciente por la atención médica a la que se ha sometido, y ya le están atizando. 
¡Carajo!, así cuando se va a recuperar. 
Y es que el ―maistro‖ y su cohorte de ayudantes ya enfocó sus baterías, 90 días después, en contra de la ex 
alcaldesa por ―supuestas‖ (¿¿¿???) anomalías en diversos rubros, pero específicamente en cuestión de obra 
pública y el charquito de Chapulco. 
Tanto tiempo les llevó a los expertos -  y hasta la remoción de uno de ellos – para darse cuenta de las 

porquerías y las tranzas que, en materia de obra pública, hizo el hermano incómodo, Miguel Ángel Alcalá,  
auspiciado por su hermanita (qué bonita familia!)  y solapado por el insulso y babeante ex secretario de triste 
memorial Jorge Rodríguez y Morgado. 
Primero, descubrieron que las lajas de las mentadas Sendas se estaban levantando, por lo que tuvieron que 

meterle lana para arreglarlos. 
Después, se dan cuenta de que la remodelación del Paseo Bravo se hizo con las patas y por ello van a tener 
que meterle lana para arreglar el cochinero. 

Hoy anuncian que van a tener que secar el Charco de Chapulco porque el basamento está mal hecho en la 
primera lluvia con fuerza que azote a la capital poblana, se va a anegar y puede inundar a los 5 mil  millones 
de palomares hacinados en Héroes Puebla. 
Digo, no era necesario tener estudios en arquitectónica rusa o eslava para darse cuenta de que estaban mal 
ejecutadas y que tarde o temprano se fincarían responsabilidades, pero…insisto… ¿Porqué así? 
Mediáticamente, tampoco ha sido un golpe ni nada que haga subir los bonos del señor maestro, sobre todo 
después de la pifia en la elección de juntas auxiliares, el protagonismo exacerbado que le han robado sus 

regidores y la pasividad ante eventos tales como los franeleros, los ambulantes, etc. 
GOLPE DE TIMÓN 
Con el anuncio de la orden de aprehensión en contra del dueño de UPSA por las fallas en el Centro Expositor, 
hubo un supervisor general que empezó a sudar y a tratar de limpiar el chiquero, porque no sabe como ocultar 
que pagó hasta 6 veces cantidades millonarias, por los mismos conceptos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6222:irespeten-su-

dolor&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 28 de Abril al 5 de Mayo de 2011. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/mundorural/2011/mayo/colum-mundorural-060511.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6222:irespeten-su-dolor&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6222:irespeten-su-dolor&catid=63:el-mapache&Itemid=81


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Mayo de 2011 
 

 

 

 28 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6215:el-pulso-mediatico-

&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
  
Cambio de ánimo 

Sí, en efecto, la forma de conducirse del presidente Felipe Calderón Hinojosa durante los últimos cuatro años 
del sexenio de Mario Marín evidenció a un político que había optado por dejar pasar el caso Lydia Cacho, aun a 
costa de lo que opinara un sector importante de la sociedad poblana y de la promesa que el mismo mandatario 
había hecho en campaña para castigar a los responsables de ese episodio una vez que ganara las elecciones y 
llegara a Los Pinos. 
Los hechos que se sucedieron después en torno a ese tema son del dominio público. 
Calderón regresó muchas veces a territorio poblano, ya como presidente, y al menos en apariencia olvidó el 

escándalo del encarcelamiento de la escritora, así como el castigo que había ofrecido para reprender a los 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6215:el-pulso-mediatico-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6215:el-pulso-mediatico-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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supuestos culpables, entre ellos el ex mandatario poblano.  
Un año después de acompañar a Mario Marín en los festejos cívicos por la batalla del 5 de Mayo de 1862, 
quedó claro que Calderón nunca olvidó aquellas memorables grabaciones de Marín con Kamel Nacif Borge, y 
que si bien no pudo (o no quiso) proceder legalmente en contra de aquellos, eso no quiso decir que al 

presidente le agradara convivir, codearse y aparecer en público junto al entonces gobernador. 
Hace exactamente un año, el 5 de mayo de 2010, Calderón truncó el desfile cívico militar que conmemora la 
batalla de Puebla al levantarse y salirse abruptamente de la tribuna principal, lo que provocó la interrupción por 
más de 15 minutos de la tradicional marcha y el desconcierto de los presentes. 
En un hecho sin precedente, el festejo fue suspendido casi al final para permitir la salida del mandatario 
mexicano, quedando en suspenso la participación del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, los 

bomberos, ambulancias, grupos de rescate y los charros. 
El abandono del desfile fue motivo de nota nacional. 

Sin mayor contexto acerca de las circunstancias políticas que imperaban en ese momento, la salida de Calderón 
fue tomada como un acto lleno de arrogancia en agravio de los poblanos. 
Pocos analistas y observadores notaron que esos festejos de mayo, los de 2010, se distinguieron por el 
distanciamiento entre el mandatario estatal y el titular del Poder Ejecutivo federal, quienes en ninguno de los 
actos protocolarios paralelos a la marcha se colocaron uno al lado del otro. 

La verdad es que fue evidente el rechazo, la animadversión de Calderón hacia Marín. 
Doce meses después las cosas cambiaron. 
Ayer 5 de mayo, en una nueva celebración por esa batalla, el comportamiento de Felipe Calderón Hinojosa fue 
radicalmente opuesto al del año pasado. 
Esta vez al presidente se le vio relajado, sonriente, yendo de un evento a otro sin importarle el tiempo ni las 
malas compañías a su alrededor. 
Esta vez no se levantó a unos cuantos minutos del final del desfile para abandonar apresuradamente la tribuna, 

ni salió huyendo del estado para enfocar sus pensamientos en asuntos que nada tuvieran que ver con Puebla y 
su gobernador. 

No. 
Esta vez disfrutó de la ceremonia cívica en el monumento a Ignacio Zaragoza, del desfile en el que participaron 
más de 25 mil estudiantes, de una representación de la histórica batalla en la 25 zona militar, y se dio tiempo 
también para encabezar una comida con empresarios en Casa Puebla. 

¿Qué hizo la diferencia? 
Sencillo. 
El cambio de inquilino en la residencia oficial del gobierno del estado. 
La ausencia de Marín y la presencia de Rafael Moreno Valle han hecho que el presidente vuelva los ojos a 
Puebla con gusto. 
Así quedó demostrado ayer, y así ha ocurrido en los primeros 95 días del nuevo gobierno, con el desfile 
cotidiano de secretarios y subsecretarios federales que han venido a la entidad para sellar toda clase de 

acuerdos con el Ejecutivo. 
Durante el discurso que pronunció ante los empresarios que compartieron el pan y la sal con el presidente, 
Moreno Valle pidió el apoyo de Calderón para realizar una "gran celebración" el año próximo, cuando se festeje 
el 150 aniversario de la batalla de Puebla. 

En respuesta, el mandatario federal dijo que sí, que por supuesto, que contara con él para hacer una "gran 
fiesta" en el 2012. 
Signos de los nuevos tiempos. 

*** 
Quizá Calderón nunca exculpó a Marín. 
Y quizá, sólo quizá, parte de los resultados electorales de julio de 2010, la derrota estrepitosa del PRI, mucho 
tuvo que ver con esto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En punto) 
 
Cada vez que el Presidente Felipe Calderón visita Puebla sube uno o varios niveles más de seguridad en torno a 

su persona.  
Ayer, en el marco de su visita para encabezar los festejos por el 149 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, se 
llevó a cabo un fuerte cerco y un impresionante operativo de seguridad que incluyó, entre otras cosas, el 

bloqueo de las señales de celular, radio e internet en el perímetro donde anduvo Calderón y el impedimento de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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que se acercara cualquier persona sin autorización a la zona de las gradas frente a Plaza Dorada. 
Para invitados y medios de comunicación se montaron dos filtros de detectores de metales y revisiones con 
"paleta" e inspección de bolsas. 
Fue hasta después de la Procuraduría General de Justicia, en la 31 Oriente, donde se permitió la instalación de 

sillas para que los poblanos pudieran disfrutar del desfile, pues en todo el frente del Parque Juárez y hasta la 
43 Oriente nomás no se pudo. 
Ni sillas ni ciudadanos comunes pudieron codearse con el señor presidente. 
Sólo miembros del Estado Mayor, del Ejército Mexicano y elementos de los cuerpos de seguridad federal 
tuvieron acceso directo. 
Ni hablar, los saldos de la guerra contra el narco. 

*** 
Es buen negocio alquilar asientos en el desfile del 5 de Mayo. 

Aunque se podría pensar que este año fue malo para los renta-sillas por los muchos lugares vacíos percibidos, 
haciendo cuentas, definitivamente debe concluirse que el asunto sí es lucrativo. 
Estos, digamos, "empresarios de la banqueta", en teoría prácticamente tuvieron ganancias por más del 600 por 
ciento, ya que por cada silla instalada sólo pagaron al Ayuntamiento 18 pesos, mientras ellos las rentaron entre 
35 y 200 pesos y algunas hasta en 300, dependiendo del lugar (que por lo elevado del alquiler debió ser en 

zona VIP). 
Veamos. 
Si usted, renta-sillas, se instaló, por ejemplo, con 100 asientos de a 100 pesos, el costo pagado al 
Ayuntamiento y por el flete (mil pesos en promedio) habría sido aproximadamente de 2 mil 800 pesos, por lo 
que su ganancia sería de más o menos 7 mil 200 pesos.  
Si rentó mil sillas, agregue un cero y su ingreso sería de más de 70 mil del águila. 
Y pese a que los encargados de rentar los lugares dicen que "apenas" es redituable, para los verdaderos 

dueños de las miles de sillas siempre es un jugoso negocio. 
Por eso, si no fue usted de los que ayer se dedicaron a esta lucrativa actividad, el próximo año junte sus 

ahorros y compre muchos, muchos banquitos de madera en el mercado Hidalgo, donde están a bajo costo, 
para alquilarlos en el desfile. 
*** 
A un año del secuestro que causó la muerte de Mario Ignacio García Urbina, estudiante de Medicina de la 

UPAEP, su padre, Agustín García Álvarez, denunció que las autoridades encargadas de llevar a cabo la 
investigación no han podido resolver el caso.  
"La administración pasada no tuvo la capacidad de resolver el crimen de mi hijo", dijo, pero aseguró que con el 
cambio de autoridades las cosas se complicaron aún más, toda vez no cuentan con la información necesaria o 
el conocimiento del expediente para resolver el "artero" crimen que tanto exige la familia García Urbina. 
"Esperemos que este caso no pase a formar parte de las estadísticas de los crímenes que quedan impunes, que 
se quedan sin resolver de manera satisfactoria para los afectados, en este caso familiares y amigos, y que los 

delincuentes se sigan ocultando en la impunidad de la ley y el amparo de la incapacidad de las autoridades 
encargadas de aplicarla, les otorgan", expresó. 
Ahí está un reto importante para el procurador de justicia Víctor Carrancá Bourget. 
Los familiares de Mario Ignacio esperan que ahora sí se haga lo que no se pudo en el gobierno anterior: 

justicia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Inequidad en distritos locales 

Hace un par de semanas, el exdirector general del Instituto Electoral del Estado (IEE), José Antonio Bretón 
Betanzos, me hizo llegar una ponencia que presentó en un Congreso internacional de derecho electoral, a 
propósito de mi insistencia sobre la necesidad de modificar la actual división distrital de la entidad. 
En su ensayo titulado ―La conformación de los distritos electorales locales mexicanos―, el maestro 
Bretón analiza cómo en Puebla, a diferencia de otros estados, la división del territorio en veintiséis 
distritos ha sido arbitraria, discrecional y al margen de criterios poblacionales. 
De acuerdo con el artículo 116 de la Constitución del los Estados Unidos Mexicanos y algunas 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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jurisprudencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las legislaturas de los estados deben 
conformarse con al menos siete diputados, cada uno de los cuales tendrá una representación proporcional 
al número de habitantes de cada entidad. 
Este criterio, que se asienta en la fracción II del 116 constitucional, en la práctica es letra muerta en 

Puebla y otros estados. 
Según un cuadro—actualizado en agosto de 2010— Baja California Sur es la entidad federativa con 
menos diputados locales: 16 de mayoría relativa, y 5 de representación proporcional; y también en la 
que menos peso porcentual tienen estos último legisladores en la composición del Poder Legislativo estatal, 
apenas el 23.8%. 
El Congreso del Estado de México es el más numeroso: tiene 45 diputados de mayoría y 30 de 

representación proporcional. 
Los congresos con más diputados —porcentualmente— de representación proporcional son los de Jalisco, 

que ocupan el 48.8% de las curules; San Luis Potosí, que tienen el 44.5%; y Durango que tienen el 43.4% 
del total de las curules. 
En Puebla el Poder Legislativo local lo integran 41 diputados: 26 de mayoría relativa y 15 de 
representación proporcional, que ocupan el 36.6% del total de las curules. 
La división territorial de Puebla no es materia de la Constitución Política del estado, sino del Código de 

Instituciones y Procesos Electorales; sin embargo ni en la Carta Magna ni en la legislación correspondiente 
se hace explícito un modelo que norme o guíe la segmentación de la entidad en veintiséis distritos 
locales electorales. 
En Puebla el número de distritos y su delimitación geográfica son asuntos que competen única y 
exclusivamente al Poder Legislativo. 
A nivel federal, los criterios poblacionales y geográficos que marcan la pauta de la división territorial del país en 
300 distritos y cinco circunscripciones electorales los determina el Instituto Federal Electoral (IFE). 

La explicación acerca del por qué estas cuestiones en Puebla no están en manos de un organismo 
técnico, autónomo y especializado como el IFE, sino de una asamblea legislativa, se explican en función 

de la predominancia y la hegemonía que hasta el 2010 mantuvo el PRI en la gubernatura y el Congreso del 
estado. 
Sin embargo, ahora que un gobierno de coalición como el encabezado por Rafael Moreno Valle se hizo del 
Poder Ejecutivo y de la mayoría parlamentaria en el Congreso local lo deseable es que esta situación se 

corrija, a partir de una redistritación del estado. 
De entrada, esta redistritación debería partir de dividir el número total de habitantes del estado entre 26 
distritos, para sacar un promedio y fijar límites de alejamiento o desviación de más menos 15% por distrito. 
Esto terminaría con la torpe y desigual división distrital del estado, y con la inequitativa y disímbola 
representación de las diferentes regiones políticas del estado al seno de la Cámara de Diputados. 
Según el último listado nominal que se utilizó en los comicios de julio de 2010, en la entidad existen 
3´850,473 electores. Si estos de dividieran entre los 26 distritos uninominales cada demarcación debería 

contar con un promedio de 148,095 electores. 
Sin embargo, la realidad es muy diferente. 
En el estado de Puebla hay ocho distritos con más de 180 mil votantes inscritos en el listado nominal, y 
ocho con menos de 120 mil. 

El distrito 9 con cabecera en el municipio de Atlixco tiene 3.19 veces más electores que el distrito 
13 de Tepexi de Rodríguez, aunque ambos sólo tienen derecho a un diputado de mayoría; y los distritos 14 
de Tehuacán y 7 de San Martín Texmelucan tienen más del doble de votantes que los distritos de Chiautla y 

Acatlán de Osorio, respectivamente. 
Actualmente, de acuerdo con la ponencia presentada por José Antonio Bretón en el Congreso internacional de 
derecho electoral celebrado en agosto del año pasado en Morelia, Michoacán, la mayoría de los distritos de 
Puebla están fuera del límite alejamiento o porcentaje de desviación de población permitido. 
De hecho, con base en la tabla que a continuación se presenta, sólo cinco de los 26 distritos de Puebla 
tienen un margen de alejamiento inferior al 15%, lo que da pie a que existan distritos rurales 

sobrerrepresentados y distritos urbanos sub epresentados. 
*** 
Simón dice: 
―Hay una fuerza motriz más poderosa que el vapor, la electricidad y la energía atómica: la voluntad.‖ 
Albert Einstein (1879-1955) Científico alemán nacionalizado estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Las sombras del PAN 
Contra lo que deseaban algunos miembros del equipo del gobernador Rafael Moreno Valle, Ana 

Teresa Aranda no se retiró a cuidar a sus nietos. Sigue activa en la política, actitud que sin duda da 
oxígeno al PAN, el partido cuyos bandazos le han restado simpatías entre la sociedad poblana. 
La voz de Ana Tere, como le dicen sus amigos, conserva y expone la autoridad que algunos de sus 
correligionarios perdieron en el momento en que se alejaron de la ideología panista para adoptar el 
pragmatismo rampante. Me refiero a los que dejaron las tesis de Manuel Gómez Morín para acogerse a la 
aparente notoriedad de supuestos líderes populares, quienes a través de las alianzas les han permitido oler el 

enervante perfume del poder. El famoso plato de lentejas que, para acabarla de amolar, han tenido que 
repartir con los rivales que también abandonaron sus principios ideológicos. 

Bueno, pues esta "dinosáurica" dama blanquiazul apareció ayer para decir "acá estoy". Y habló y gesticuló y 
sonrió y puso su dedito en varias heridas, unas en proceso de cicatrización y otras todavía medio purulentas. 
Todo ello, que conste, sin ofender ni decir frases estridentes. Sólo trazó algunas líneas del estilo de gobernar 
de Rafael Moreno Valle Rosas, garabatos que, cuando ella así lo decida, formarán el colorido cuadro 
expresionista en que se ha convertido el gobierno de Puebla. 

A manera de anticipo dijo que cien días son muy pocos para hacer una valoración de la administración del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Agregó que la mejor calificación a Rafael es la que puede emitir la 
población, criterio que lleva la marca de la mesura y la paciencia de los militantes de Acción Nacional, digamos 
que naturales. 
Las declaraciones prudentes de Ana Teresa, no la muestran como una política que arrió su bandera de lucha. 
No. Creo que nos anticipan lo que podría ocurrir si Moreno Valle llegara a escuchar a sus cercanos 
colaboradores, los que la querían enviar al asilo y a la Casa del Abuelo, o aquellos que por su origen 

multipartidista representan la antítesis de la congruencia política. 
Habló asimismo de las sanciones que deben tener los ex secretarios de la administración de Mario Marín Torres, 

recordándole a Moreno Valle Rosas los compromisos que éste adquirió el día de su toma de protesta. 
Machacona como es, trajo a colación lo que dijo el gobernador: que su gobierno iría hasta las últimas 
consecuencias. También dijo que están (los panistas y la sociedad) a unos días de saber si las palabras de 
Rafael tendrán eco a la hora de hacer la revisión de la entrega-recepción. "Yo no podría adelantar vísperas, 

porque hay que esperar los hechos", sentenció. 
Y seguramente en esos hechos basará su llamémosle restitución en el ambiente político poblano, escenario en 
el que, no obstante estar pintadito de azul, predominan otros colores, circunstancia que debe tener muy 
molestos a quienes siguen siendo panistas de pura cepa. Apunte usted en esta definición, la de panistas de 
pura cepa, a Humberto Aguilar Coronado y a Francisco Fraile García, por sólo citar a dos representativos del 
panismo coherente. 
Allá, en la íntima intimidad (Melquiades, dixit), tanto Ana Teresa como sus correligionarios enraizados en la 

doctrina pura que les dio presencia histórica, deben estar diciéndose que el PAN todavía no gobierna en Puebla. 
Esto a pesar de que haya algunos panistas con chamba, los cuales, curiosamente, son enemigos de los 
mencionados. Sí, leyó usted bien, con chambitas no así con cargos públicos dignos de la tradición y lucha 
generacional de su partido. 

Porque he seguido su trayectoria de Aranda, le puedo asegurar que Ana Teresa no está conforme con el papel 
que le tocó representar. Si se ha aguantado es porque sabe que el tiempo por venir le dará la oportunidad de 
ser ella misma. Actuará con la enjundia con que siempre se ha desenvuelto. Y dirá lo que tenga que decir con 

el talante que la hizo famosa en su organización y temible como representante de la oposición. 
Ahí está, pues, la siempre fiel Ana Teresa Aranda, presta a poner de cabeza a quienes amparados en las siglas 
del PAN están haciendo lo que los panistas neos y tradicionales criticaron del PRI. 
Esto se empieza a poner interesante. 
Y seguramente se pondrá mejor cuando el Tigre Aguilar saque sus garras y Paco Fraile se tire al suelo, dos 
políticos que, igual Ana Tere, se ocultaron entre las sombras del PAN. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=8285:las-sombras-del-
pan&Itemid=333 
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(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Calderón en la Puebla de Moreno Valle 
La visita a Puebla de Felipe Calderón dejó en claro algo: que la relación entre el presidente y el gobernador 

Rafael Moreno Valle está en su mejor momento. 
Relajado, sonriente, de espléndido humor, el presidente se movió a sus anchas en Puebla, a diferencia de los 
encuentros oficiosos que tuvo en el pasado reciente con el ex gobernador Mario Marin, a quien, por cierto, 
jamás le aceptó una invitación a comer en Casa Puebla. 
¿Cómo olvidar los desaires que Calderón le hizo a Marín durante los años que el primero tuvo que soportar al 

segundo? 

Vea el lector: 
Cuando Calderón venía a Puebla traía, inevitablemente, un gesto hosco, distante: una expresión de fastidio, 
pues. 
Cada vez que Marín se le acercaba y le hacía un comentario, el de Nativitas Cuatempan sonreía como cuando 
se echaba sus ―cascaritas‖ en el Estadio Cuauhtémoc. 
En contratste: el presidente lo escuchaba sin voltear a verlo y lo más que hacía era mover la cabeza y emitir un 
―ajá" seco, frío, helado. 

Un ―ajá‖ parecido a un ―me vale madres tu comentario. Es más: me irrita venir a Puebla. Es más: no sé qué 
carajos estoy haciendo aquí―. 
Otro detalle: cuando Calderón se sentaba en el presidium durante el desfile del 5 de mayo, prácticamente le 
daba la espalda a Marín y se ponía a platicar con el secretario de la Defensa Nacional o con el secretaio de 
Gobernación o con los dos al mismo tiempo. 
Más solo que una gorda desnuda entre los faunos, Marín hacía como que saludaba a las abanderadas de las 
escuelas y veía su reloj de veinte mil dólares para disimular la humillación de la que era objeto. 

Eso sí: nunca perdía la sonrisa. 
Una sonrisa amarga, dolida, fabricada. 
Al final del desfile, Calderón, envuelto en una burbuja, salía disparado, en tanto que Marín, siempre dos pasos 
atrás, terminaba con la mano extendida y desairada. 
Todo esto sirve para entender mejor la visita que ayer hizo el gobernador. 
De entrada: por primera vez vino a Puebla con Margarita Zavala, su esposa. 

En el desfile estuvo sonriente y platicador con Moreno Valle. 
¿Y qué decir en la comida? 
Ofreció un discurso generoso y amable. 
Rodeado de los comenssles, se dirigió una y otra vez al gobernador y lo elogió en varios momentos. 
La despedida se dio entre abrazos y promesas de trabajar juntos en nuevos proyectos. 
Ni duda cabe: Calderón tiene a Puebla en la mente por primera vez en su gobierno. 
La geopolítica, está visto, también se mueve. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1723 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que entre los invitados a la mesa principal durante la comida en Casa Puebla con el Presidente de la República 
Felipe Calderón y el gobernador Rafael Moreno Valle, figuró el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y un 
grupo de empresarios del estado y el país. 

Entre los dirigentes de las cámaras empresariales asistieron los de Canacintra y Coparmex, el secretario de 
Economía Bruno Ferrari y la empresaria de la radiodifusión Coral Cañedo  
Que Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, tiene motivos suficientes para solicitar a la 
titular de la Sedecap se investigue a Darío Carmona García, su antecesor, y al director del Comité 
Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcce), Rodolfo Chávez Carretero. 
De lo detectado en la revisión de los documentos de la entrega-recepción, salieron a relucir 15 millones de 
pesos que corresponden al valor de una cantidad importante de mobiliario escolar –pizarrones, sillas, mesas, 

pupitres, etcétera- que fueron reportados como existentes en las ―bodegas‖ de Capcce, pero nada existe del 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1723
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inventario entregado. 
Quien deben preocuparse o contratar buenos abogados es Chávez Carretero, aunque la verdad no le atribuyen 
nada, comparado con sus bienes patrimoniales acrecentados en el pasado sexenio. 
El exfuncionario marinista del Capcce ejerció un presupuesto superior a lo presupuestado, y en el peor de los 

casos, la gran mayoría de las obras se realizaron por ―asignación directa‖ y sólo le reportaba al entonces 
gobernador Mario Marín Torres. 
Que si Osama fuera mexicano. Los mexicanos crearon su tema (hashtag) en Twitter #Siosamafueramexicano y 
su versión en inglés #ifosamawasmexican.  
La entrada surgió horas después de que el domingo pasado, desde Washington, el presidente Barack Obama 
hiciera oficial el operativo que concluyó con la ubicación, asalto y muerte de Bin Laden, registra un promedio de 

300 a 400 mensajes por hora con comentarios de los ―twitteros‖ con sus puntos de vista. 
A continuación el ―Top Ten‖ de #siosamafueramexicano: 

- Lo hubieran presentado a las 7am en el centro de mando de la policía federal. Con playera POLO. 
- Lo habrían encontrado en una narcofosa. 
- Hubieran hecho la película de ―El Hijo del Santo Vs. Bin Laden‖. 
- Ya tendría su corrido con Los Tigres del Norte. 
- López Dóriga le hubiera preguntando ―juay de tauers? juay niu llor?‖ 

- Ifosamawasmexican, lo hubiera capturado Blue Demon. 
- Carlos Loret lo instigaría diciéndole: ―Porque las tiraste. Es tu última oportunidad, tiraste o no tiraste las 
torres‖. 
- Andaría vivo con su compa el Chapo Guzmán. 
- Lo encontrarían en Taco Bell. 
- Hubiera dejado cinco huérfanos: Alá Bio, Alá Bao, Alá Bin, Bom, Bam. 
http://impreso.milenio.com/node/8954264 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Desfile de gobernadores 
―Rescate del priismo en las regiones poblanas‖, leyó con enjundia la voz femenina encargada de describir el 
tema de la descubierta del contingente del Centro Escolar ―Manuel Bartlett Díaz‖, en el desfile cívico-militar del 
5 de Mayo. 
Varios de los presentes en la tribuna ―Benito Juárez‖ se hicieron los desentendidos o enmudecieron ante la 
presentación, en el momento en que el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y el gobernador 

Rafael Moreno Valle, de extracción panista, presidían el desfile. 
A diferencia de la celebración del aniversario 148 el 5 de Mayo del 2010, donde en la tribuna principal 
predominaba la clase política priista ligada al mandatario Mario Marín Torres, un año después el escenario 
político era radicalmente diferente, y con menos invitados en la tribuna principal. 
A diferencia del 5 de Mayo del 2010, en esta ocasión el presidente Felipe Calderón presidió todo el desfile, 
hasta el último contingente, y siempre se mostró de buen humor y caminó a la par del mandatario poblano 

Moreno Valle. 
No obstante, la presencia de los regímenes priistas se hizo patente, no sólo porque un trío de venerables 

―adultos mayores‖ exgobernadores estuvieron presentes, sino porque la mayoría de los centros escolares llevan 
sus nombres. 
Más para la vergüenza que para el orgullo, desfilaron frente a la tribuna principal los centros escolares ―Manuel 
Bartlett Díaz‖, ―Guillermo Jiménez Morales‖, Mariano Piña Olaya‖ y ―Alfredo Toxqui Fernández de Lara‖, el 
exedil ―Jorge Murad‖ y hasta ―Manuel Ávila Camacho‖. 

Uno que otro despistado presente en la tribuna principal preguntó a qué hora participaría el contingente de 
estudiantes y maestros del Centro Escolar ―Mario Marín Torres‖, porque con tantos planteles con los nombres 
de gobernadores, sólo faltaba uno. 
Se aclaró entre los presentes que ningún centro escolar lleva el nombre del exgobernador, aunque sí, un centro 
educativo en el sur de la ciudad capital se llama ―Blandina Torres de Marín‖, pero no desfiló. 
Y estos personajes –los exgobernadores–, ¿qué mérito tienen para perjudicar a una institución educativa con 
su nombre?, se le cuestionó a un hombre conocedor de la educación poblana, y lo único que logró este 

reportero del interlocutor fue arrancarle una sonora carcajada. 
Los centros escolares con los nombres de los exgobernadores contrastaban, con creces, con personajes 
históricos como ―José María Morelos y Pavón‖, ―Benito Juárez García‖ y ―Venustiano Carranza‖, ―Niños Héroes 

de Chapultepec‖ y ―Lázaro Cárdenas del Río‖. 

http://impreso.milenio.com/node/8954264
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Curiosamente, ni un solo centro escolar –por lo menos de los que desfilan el 5 de Mayo– lleva el nombre del 
general Ignacio Zaragoza, ¿por qué será? 
No cabe duda del peso de los más de 80 años de dominio del PRI en el estado al dejarnos sus nombres y 
apellidos en centros escolares, en la nomenclatura de calles y avenidas, mercados y centros asistenciales. 

Entre las iniciativas de ley para desquitar la ―dieta‖, algún diputado local sensato debería proponer la 
eliminación de los nombres de los exgobernadores de los centros escolares, o bien que justifiquen los méritos 
de exmandatarios como Manuel Bartlett, Mariano Piña Olaya, Melquiades Morales y Alfredo Toxqui. ¿Cómo de 
que por qué?  
http://impreso.milenio.com/node/8954262 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

“Patria antes que partido...” Ajá 

Estando aquí en Puebla, en la conmemoración de la Batalla del 5 de Mayo, el presidente Felipe Calderón 
exclamó con firmeza: ―Todos los mexicanos debemos tener Patria antes que partido…‖ 
Magnífico mensaje republicano. Urgente ante la emergencia violenta que vive el país. Significativo que sea en 
nuestra ciudad, rodeado de todo su gabinete y las autoridades estatales que fueron anfitriones. Todo excelente 
y digno de admiración. 
Pues sí, pero… el primero que debería aplicar el patriótico apotegma es el propio presidente Calderón. Porque 

vaya que lo ha olvidado últimamente, y creo que en muy pocas ocasiones durante su gestión lo ha aplicado. 
Porque es de todos sabido y comprobado que se ha venido comportando exactamente más como presidente y 
gran operador de su partido que como presidente de la Patria que tanto dice amar. 
Porque en los últimos meses en más de una ocasión ha asegurado que si el PRI regresara al poder federal, 
sería un auténtico retroceso, pues sería el retorno de la corrupción, de la antidemocracia… y de sus enemigos 
partidistas, pues. 
Porque amparado en lagunas de la tonta reforma electoral sobre medios, diariamente se nos recetan a los 

mexicanos, en cadena nacional y a todo color, cientos de spots sobre todo lo bueno que ha realizado el 
gobierno federal… panista: Oportunidades, Seguro Popular, Carreteras, Vivienda… todo con tufo 
declaradamente partidista. 
Porque hace algunos meses también afirmó con desparpajo que Andrés Manuel López Obrador sí era un peligro 
para México, en una aseveración francamente partidista y rencorosa (lo que paradójicamente revivió al 
tabasqueño, quien le debe estar agradecido). 
Porque los propios dirigentes del PAN acuden cotidianamente a Los Pinos a que el presidente les indique qué 

hacer y qué no hacer. Lo dijo la propia Cecilia Romero hace unas semanas, sobre el tema de las alianzas 
fallidas con el PRD. 
Porque asegura enfático (como el miércoles por la noche y en declaraciones a López-Dóriga en Roma) que la 
culpa de las ejecuciones, fosas clandestinas, narcoviolencia y más, es de los gobernadores (y exgobernadores) 
y alcaldes que no son de su partido, y no (la culpa) del propio gobierno federal. 
Porque él mismo ha impuesto a los dirigentes de su partido (Germán Martínez, César Nava y lo intentó con 

Roberto Gil Zuarth), ante la impotencia de muchos de sus correligionarios. Operó rencorosamente la expulsión 
de Manuel Espino, y además impide veladamente que Santiago Creel sea el candidato del PAN a la Presidencia, 

promoviendo mejor a los suspirantes provenientes de su gabinete. 
Porque nos regaña diariamente a todos los mexicanos que simplemente no estamos de acuerdo en sus 
estrategias contra el crimen, y desde luego en muchas de sus políticas públicas, entendiendo entonces que 
como no coincidimos con él… no somos ―patriotas‖. 
De hecho, la declaración misma hecha ayer durante los festejos del 5 de Mayo, es francamente partidista: 

entre otras cosas, fue una respuesta a Humberto Moreira, parlanchín líder del PRI, de que el presidente debía 
pedir perdón a los mexicanos por tanta muerte y violencia. 
Así que extraordinaria frase la de "ser patriotas antes que partidistas". Lástima que el presidente no la aplique 
en su propia persona. Y hasta se enoja.  
http://impreso.milenio.com/node/8954263 

 
(Opinión/Raymundo García García) 
 
Inicia el quinto año de la guerra mexicana 

Este 5 de Mayo de 2011, se cumplieron cuatro años de la lectura pública de la declaración formal de guerra por 

parte del comandante en jefe de las Fuerzas Armadas de México –presidente de la República Felipe Calderón 

http://impreso.milenio.com/node/8954262
http://impreso.milenio.com/node/8954263
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Hinojosa– en contra del crimen organizado, considerado enemigo del Estado-nación, teniendo como escenario 
el Fuerte de Loreto. Como referente histórico, el triunfo del general Ignacio Zaragoza sobre el ejército francés, 
allá en 1862, con el lema: ―Las armas nacionales se han cubierto de gloria‖, y como testigos del mundo a los 
agregados militares de los principales países del mundo. Declaración de guerra que dio estatus de beligerancia 

a grupos criminales y hoy día dicha decisión del uso de la fuerza institucionalizada en el ejército mexicano, ha 
cobrado alrededor de 40 mil vidas de todos los actores involucrados, además de civiles como consecuencia de 
los daños colaterales de la misma confrontación de fuerza. 
Así, la guerra jamás debe ser reducida a un simple análisis de seguridad pública. El uso de la fuerza militar, de 
pertrechos de guerra dentro de un Estado-nación, no tiene otro fin que la disputa del ejercicio del poder total, 
del dominio y de la imposición de la autoridad legal o de facto dentro del territorio del Estado. México como 

Estado de federalismo dual: el nacional y el estadual, con un real problema de unidad nacional consecuencia 
del proceso de transformación política con tres partidos diferentes: PRI, PAN y PRD, que defienden sus espacios 

de poder real que legalmente les corresponden, no han perdido oportunidad en aprovechar esta fractura 
nacional para defender intereses diferenciados antes que demostrar un compromiso por la unidad nacional. PRI 
y PRD admi-nistran dentro de su propia lógica de intereses partidistas sus gobiernos municipales, estatales y 
fuerzas dentro de las asambleas legislativas; el mejor ejemplo se observa en la carencia de acuerdos para 
terminar de nombrar a los consejeros faltantes del Consejo General del IFE; o la reforma política que limitaría 

en principio si regresara el PRI a Los Pinos; o la reforma de seguridad, que eliminaría la excelente 
diferenciación de responsabilidades.  
El presidente Calderón como principal responsable de su guerra contra el crimen organizado; los gobernadores 
con la tarea de evitar que se les expandan los niveles de inseguridad, y los ayuntamientos con sus propia 
responsabilidad mínima de atender asuntos menores regulados en bandos de policía. Dentro de esta visión 
diversificada del ejercicio del poder y de la división de responsabilidades, la no aprobación de nuevas 
legislaciones en materia de seguridad pública, tiene el propósito de descargar sólo en el presidente de la 

República, como comandante de las Fuerzas Armadas, las consecuencias de la guerra mexicana contra el 
crimen organizado.  

El presidente Calderón el día 4 de mayo se pronunció en contra de las simulaciones llamando a los 
gobernadores a asumir su corresponsabilidad en la lucha contra el crimen. Mientras en los festejos del CXLIX 
aniversario de la batalla del 5 de Mayo en Puebla y al IV aniversario de la declaración de guerra contra el 
crimen organizado como enemigo del Estado nación como comandante al mando de la guerra declaró: 

―Nuestras tropas, en ningún momento, claudicarán ni cederán terreno a la delincuencia organizada, ya que se 
cuenta con la razón, la fuerza y la ley, dijo el presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien garantizó el triunfo en 
esta tarea‖. 
Empero, el acelerado avance de descomposición del tejido social y la victimización de hijos de hombres y 
mujeres mexicanos que sienten que los daños colaterales de los cuales han sido víctima sus familiares 
cercanos, no les ha quedado otro camino que gritar: ¡Ya basta!, ¡Estamos hasta la madre! de la violencia 
colateral que ha desatado la guerra mexicana. Y precisamente, para detener el camino hacia la barbarie y 

sinrazón, este día 5 de Mayo en el inicio del quinto año de la guerra, representantes de la sociedad civil 
iniciaron una marcha silenciosa a la ciudad de México. Ojalá el jefe de las Fuerzas Armadas mexicanas haga un 
balance objetivo y tome la mejor decisión para la patria.  
http://impreso.milenio.com/node/8954274 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Lo que no se vio pero se sintió en el festejo del 5 de Mayo 

Los festejos para conmemorar el 149 Aniversario de la Gesta Heroica de Puebla serán recordados por los 
poblanos de manera muy especial, y muchas son las razones. Tal vez la más importante sea el hecho de que fue 
el primero del sexenio del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sin embargo, ayer se dieron muchas acciones que contribuyeron a hacer del 5 de mayo de 2011 un día exclusivo 
para la ciudadanía, sobre todo para la familia panista en Puebla. Y es que fue el primer festejo que encabeza y 
organiza un gobernante abanderado por el PAN. 
Y entre muchas otras cosas será recordado porque ayer la madre naturaleza nos dio la bienvenida con un sol 

resplandeciente a todo pulmón y con un sismo de 5.8 grados Richter con epicentro en las costas de Guerrero. 

Afortunadamente la sacudida no pasó a mayores, por lo que únicamente nos dejó un susto menor previo al 

http://impreso.milenio.com/node/8954274
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tradicional desfile y a la ceremonia cívica que se celebró en la plancha del zócalo de la ciudad alrededor de las 
8:45 de la mañana. Posterior al movimiento telúrico las autoridades confirmaron saldo blanco en todo el estado. 
El segundo de los acontecimientos más destacados fue, sin duda, la visita del presidente de la República, Felipe 
Calderón Hinojosa, quien se pasó prácticamente todo el día en Puebla encabezando los festejos por la histórica 

batalla del 5 de Mayo en los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
El mandatario nacional arribó a Puebla, acompañado de su esposa, Margarita Zavala, y un grupo de funcionarios. 
Encabezó la ceremonia realizada en el mausoleo al general Ignacio Zaragoza; presenció el desfile del 5 de mayo y 
asistió a la representación y escenificación de la batalla de 1862. Compartió, también, el pan y la sal con el 
gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle. 
Y una expresión polémica de Calderón llamó la atención durante su mensaje: ―tengo Patria antes que partido‖. 

Esto provocó diversas reacciones de la opinión pública, en twitter y Facebook, particularmente, por supuesto a 
favor y en contra que, incluso, trascendieron a nivel nacional. 

Esto es parte de los hechos que se sintieron la mañana de ayer, donde estuvieron presentes funcionarios 
federales, estatales, diputados -también federales y estatales-, así como líderes de partidos, religiosos, 
empresariales, gobernadores, ex gobernadores y otros invitados especiales. 
El tradicional desfile, tal vez, fue el evento que más hechos insólitos arrojó, los cuales no se dieron a la vista de 
todos. 

De entrada, toda la zona de Plaza Dorada se convirtió un bunker. El Estado Mayor Presidencial, el ejército, la 
policía federal, estatal y municipal desplegaron un fuerte dispositivo de seguridad que fue totalmente inviolable. 
Eso sí, muy molesto para muchos ciudadanos, quienes vieron desfilar a la nueva clase política de Puebla. 
El turismo nacional e internacional abarrotó los alrededores del bulevar 5 de mayo. Sin embargo, el espacio 
frente al templete donde se encontraba el presidente Calderón y el gobernador Moreno Valle lució vacío. Las 
autoridades impidieron la colocación de sillas, quien sabe si por seguridad o para evitar la también tradicional 
rechifla de los poblanos hacia alguno de los presentes. 

Otro fenómeno sorpresivo que se dio en el desfile y que provocó la molestia de los ciudadanos y medios de 
comunicación, fue el bloqueo de la señal de telefonía que dispuso el Estado Mayor. Esto evitó que se dieran 

detalles del desfile vía celular, internet y, por supuesto, twitter. 
Un dato más que dio risa fue el que se dio en el templete principal del desfile, ya que el Estado Mayor prohibió el 
paso a un grupo de legisladores que no llevaron boleto para sentarse. Entre los desafortunados estuvieron Mario 
Riestra Piña, José Luis Márquez, Juan Carlos Espina, quien se quejó del Estado Mayor hasta en su cuenta Twitter, 

y el Senador panista Humberto, El Tigre, Aguilar Coronado. 
Mientras tanto, el diputado del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, esta vez decidió no participar en 
el desfile -con el contingente de los charros- y permaneció como espectador, y fuerte crítico del PAN y el 
presidente Calderón, desde las gradas principales. 
Por cierto, algo que llamó poderosamente la atención, fue que el edil poblano, Eduardo Rivera Pérez, no haya 
estado tan cerca del presidente Felipe Calderón, toda vez que a su llegada y salida del desfile ni se notó que 
estuvo presente.  

Como siempre, la imagen del gobernador poblano lo opacó, pues promovió su imagen hasta en las botellas de 
agua que se reglaron en el desfile. 
Y lo que de plano no se vio, porque se escondió muy bien, fueron los manifestantes y defraudados por empresas 
como Sitma e Invergroup. Los quejosos no pudieron acercarse ni a diez calles del templete principal en el desfile. 

Lo mismo llamo la atención que el presidente de México entonara el himno del Heroico Colegio Militar al momento 
que los cadetes marcharon justo frente a él.  
Lo que molestó a los asistentes al desfile fue el abuso de los propietarios de lugares y sillas, quienes hicieron su 

agosto con la complacencia de las autoridades municipales pues cobraron de 50 hasta 150 pesos por un asiento. 
Al final de los festejos cívicos por el 5 de mayo, el gobernador Moreno Valle cerró con broche de oro la jornada 
con una comilona en Casa Puebla, en la que se hizo cola hasta para entrar, y en la que los reporteros estuvieron 
como apestados, con seguridad personal por aquello de que algo se fuera a perder… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Lo-que-no-se-vio-pero-se-sintio-en-el-festejo-del-5-
de-Mayo...&id=1134 

 
 
(Editorial) 
 
Discurso hueco de Felipe Calderón 

El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, fue el orador en el ceremonia del 149 aniversario de 

la Batalla del 5 de Mayo, y ante el mausoleo de Ignacio Zaragoza advirtió que las tropas no 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Lo-que-no-se-vio-pero-se-sintio-en-el-festejo-del-5-de-Mayo...&id=1134
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Lo-que-no-se-vio-pero-se-sintio-en-el-festejo-del-5-de-Mayo...&id=1134
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retrocederán en la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada, a pesar de la solicitud de 
diversos sectores de la población para retirar al Ejército de las calles. 
Frente a esta expresión del presidente, que insistentemente la ha dicho ante el creciente cuestionamiento social 
por los resultados de la lucha contra el crimen organizado, es necesario reflexionar que el problema de fondo no 

es la presencia o no del Ejército en las calles, sino que la realidad del país no va a cambiar mientras siga vigente 
el actual modelo de desarrollo económico y social, que es una fábrica de pobres y de inestabilidad social. 
La quiebra del campo, el crecimiento de la precariedad laboral, el retiro del Estado en diferentes áreas sociales y 
económicas, y la defensa de los gobiernos federal y estatales de un sistema de privilegios para los grandes 
capitales son factores decisivos que están detonando la violencia, la informalidad, la pobreza y un creciente 
malestar social. Si estas condiciones no cambian, no habrá fuerza policiaca, castrense o paramilitar que frene el 

deterioro del país. 
El discurso de Felipe Calderón es muy claro en el sentido de que su única apuesta para los problemas más graves 

del país es seguir con la lucha violenta, encabezada por las fuerzas armadas, contra bandas criminales, pero no 
habrá ningún cambio en materia de políticas públicas en lo económico y lo social en los meses que le restan a su 
gobierno. Entonces, también es previsible que de aquí al final del sexenio no podrá haber ninguna reducción en 
los índices de violencia e inestabilidad social. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/editorial.php  
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 
• Puebla, centro de la Nación ayer • El Presidente Calderón reiteró que continuará combate a la 
delincuencia • ¿Vamos a ganar? 
El discurso del Presidente de la República ante el Mausoleo a Ignacio Zaragoza fue el escenario ideal para 

replantear y defender las acciones que su gobierno está realizando en contra del crimen organizado, donde, sin 

duda, hay dos ideas clarísimas que se deben rescatar:  
1.- La Patria siempre por encima de intereses personales o de grupo, lo mismo que Vicente Guerrero y Miguel 
Negrete ―yo tengo Patria antes que partido‖, dijo el Presidente Calderón. 
2.- No van a retroceder las tropas en la tarea que todos los mexicanos conocemos a diario. 
Aunque tuvo cuidado de no llamar ni guerra ni enfrentamiento, ni lucha, el Presidente Felipe Calderón dijo que no 
es opción dar paso a las gavillas criminales que sometan al país y por lo tanto, no se retirarán las fuerzas del 

Ejército ante el crimen pues significaría matar a los mexicanos y renunciar al deber de proteger a las familias, sin 
embargo, todos los días conocemos noticias de nuevas ejecuciones, las cuales han empezado a ocasionar la falta 
de asombro ante los hechos terribles de violencia. 
Los mexicanos enfrentamos enemigos poderosos que pretenden, como lo pretendieron los enemigos de ayer, 
imponer sus reglas, acabar con la libertad de los mexicanos y acabar, también, con las libres instituciones de la 
República, que en la historia nos hemos sabido dar los mexicanos.  
Me refiero a los criminales, a los enemigos de las familias, a los enemigos de la democracia, a los enemigos de 

las mexicanas y los mexicanos de bien. A esos cobardes, que roban, que extorsionan, que secuestran, y que 
matan mexicanas y mexicanos honrados y trabajadores, ciudadanos inocentes, apropiándose de su patrimonio, 

envenenando a sus hijos y, finalmente, privándoles de la vida.  
Las acciones de la delincuencia, lo sabemos bien, han generado dolor y congoja inconmensurable en sus víctimas, 
pero también en todos los mexicanos. Y ante este enemigo, hay quienes, de buena o mala fe, quisieran ver a 
nuestras tropas retroceder, a las instituciones bajar la guardia, y darles simple y llanamente el paso a esas 

gavillas de criminales.  
Hoy les digo que eso no puede y no va a ocurrir. Porque tenemos la razón, porque tenemos la ley, y porque 
tenemos la fuerza, vamos a ganar.  
No está a la altura de nuestro legado histórico la opción siquiera de considerar de rendirse; la opción de claudicar 
y entregar al país; la opción de abandonar a su suerte a las familias mexicanas, y que sobre las calles de las 
ciudades y los pueblos de México transiten, no las autoridades instituidas democráticamente, sino simplemente 
criminales y gavillas asesinas de ambición incontrolable y de perfidia manifiesta.  

El retraimiento del Estado, el retiro de las fuerzas del orden frente al crimen significaría otorgarles licencia abierta 
para secuestrar, para extorsionar, e incluso, matar a ciudadanos, según su conveniencia y según su insaciable 
ambición.  
Significaría renunciar al deber fundamental de proteger a las familias; significaría dejar el destino del país en sus 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/06/puebla/editorial.php
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manos.  
Ese fue el mensaje del Presidente, quien refrendó su ―guerra‖ contra el narcotráfico, la cual dijo ¿¡vamos a 
ganar!? 
CONFETI…todo un éxito sin duda para el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle la visita presidencial…amplia 

muestra de pluralidad al invitar a políticos de todos los partidos y empresarios de todos los colores, a la comida 
en Casa Puebla… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3483 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Krempe) 

 
La batalla de la televisión oficial 

Van 149 años de la batalla de Puebla. La celebración fue en grande. A ver qué nos toca el año 
próximo. Debería ser algo fenomenal. El Presidente Calderón asistió al desfile tradicional, y se quedó de 
principio de a fin (ya ven que, a veces le da por irse a la mitad). Claro que le dijeron que, después, habría una 
―recreación‖ de la histórica batalla, y como a él le encantan esas cosas de guerras (o luchas) y de balazos, se 
aguantó todo el contingente de las escuelas que suelen darle pereza.  
Y eso, corrió con suerte. No tuvo la desgracia que padecimos los televidentes al tener que oir y soportar 

al patético Carlos Martín Huerta dizque “narrando” lo que con nuestros ojitos podíamos ver de maravilla. 
Estaba acompañado por Nuria Baquer, una mujer equilibrada y sensata que no hizo comentarios de más. 
También estaba un “profesor”, enviado por la SEP, que aprovechando sus quince minutos (bueno, sus dos 
horas) de fama, soltó sandez tras sandez, haciéndole coro al titular de “Así sucede”.  
Es realmente increíble que, a estas alturas del partido, y en una etapa de renovación del estado, las 
transmisiones oficiales sigan siendo tan pueblerinas como hace veinte años. Considero que Marcelo García 
Almaguer es un gran profesional, con enorme capacidad y no entiendo como una de las primeras medidas 

de su gestión no fue la de buscar a un conductor de noticias a la altura de una estación pública como 
SICOM.  
El aspecto de producción tampoco estuvo a la altura. Igualmente, existen, al alcance de la mano, muchos 
directores de cámaras que hubieran hecho un trabajo mucho más digno y productores que hubieran 
diseñado una transmisión a la altura de las expectativas de un auditorio culto y exigente como ya es (o 
debería ser) el poblano.   
Es evidente que la transmisión de la “recreación” de la batalla no se puede comparar con la elaboración 

de un buen plato de enchiladas, pero no hay que ser Dino de Laurentiis o Francis Ford Coppola, ni siquiera el 
―negro‖ González Iñarritu o Guillermo del Toro para lograr una transmisión en la que se ―viva‖ de alguna manera 
el histórico enfrentamiento del ejército mexicano contra las fuerzas invasoras.  
Desgraciadamente, mientras tengamos “conductores” que se limitan a usar la escasa información que 
le dieron los organizadores, seguiremos teniendo transmisiones mediocres y de pésima calidad. ¿Qué le 
hubiera costado al señor Huerta leer algo acerca de la batalla, algo de la historia de los desfiles (todo eso está a 

un ―click‖ por internet) y redactarse un montón, muchas, un chingo de tarjetitas que lo hubieran ayudado 
durante dos horas? Eso es lo que hacen los profesionales, aunque no usen las tarjetitas, o muchas de ellas.   

Recuerdo la cobertura de un “Grito”, hace ya muchos años, en que ese recurso salvó la transmisión 
que, por angas o por mangas, se había retrasado bastante tiempo. En aquel entonces, José Cárdenas llegó 
hasta a platicarnos de cómo los chinos habían inventado la pólvora…  
Yo soy un convencido y un ferviente creyente en las estaciones oficiales, culturales y públicas…  En ellas 
fui formado y he desarrollado con ellas un amor cuasi inmoral. Estoy seguro que ellas son las que deben cubrir 

acontecimientos de este tipo, sin trabas comerciales y sin caer en la ―historia oficial‖  que tanto daño nos ha 
hecho.  
Para ello, SICOM tiene un equipo técnico y humano que puede realizar grandes cosas. El chiste es saber 
usar ese equipo. Un programa de televisión, y más de esta envergadura, no se puede improvisar. ¿Cuántas veces 
visitaron los productores las diversas locaciones? ¿Cuándo y cómo decidieron los emplazamientos de cámaras?   
Una vez más, no se le pueden pedir peras al olmo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39934-la-batalla-de-la-television-oficial.html 

 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 

 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3483
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39934-la-batalla-de-la-television-oficial.html
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Marín, Doger, Alcalá la ruta rumbo al Senado  
Mario Marín Torres, Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz son tres serios aspirantes a las 
candidaturas por el PRI al Senado de la República. De acuerdo a la encuesta de Indicadores de Elías 
Aguilar, publicada por Rodolfo Ruiz en la Corte de los milagros, están en los primeros lugares de 

preferencias en el ánimo de los poblanos. 
Ocupan el cuarto, segundo y primer puesto, respectivamente, en la intención del voto de los ciudadanos. Javier 
López Zavala es el tercero. 
Marín, Doger y Alcalá han iniciado su periplo rumbo al Senado, López no. Y las estrategias iniciales de cada 
uno de los aspirantes revela la experiencia, oficio y maña, de cada uno de ellos.  
En tanto el precioso y el ex alcalde impactan con su reunión, filtran a los medios su entrevista, juguetean 

con su eventual alianza, omiten las borrascosas huellas de su pasado inmediato, usan un lenguaje de 
unidad, envían mensajes cifrados, ven para adelante y hacen política que rinde frutos para sus intereses 

siguientes, la impoluta, prístina, angelical, lanohayotra, la que cruza el pantano y no mancha su 
plumaje, decide actuar a la defensiva librarse de un pasado que evidencia su mala gestión y manda a uno de sus 
siete enanos, Emilio Trinidad, a aclarar que ella no fue, que gobernó bien, que se actúe conforme a la ley, que 
sus pecados fueron borrados con la aprobación de la cuenta pública y varias lindezas más. 
Los trascendidos manifiestan que Alcalá será usada, por los buenos oficios del despreciado por el 

morenovallismo, Emilio Trinidad, para hacerles el caldo gordo a la alianza Marín-Doger. 
No hay duda, en política no hay casualidades y las chuchas cuereras (léase Mario Marín y Enrique Doger) ya le 
ganaron  en el arranque a Blanca Nieves y sus siete enanos. Ya le sacaron una buena ventaja en menos de 
una semana. Esto es política, no un concurso de belleza ni de popularidad. 
En tanto las fuerzas de Mario Marín y Enrique Doger se unen y construyen estrategia común, la inmaculada 
pretende luchar sola, pintando su raya, sin mancharse. El otro, el hijo desobediente, al que culimpinaron, el 
que perdió, quien fue usado, practica sus oficios en la penumbra y a su estilo elabora sus propias estrategias. 

Mario Marín Torres y Enrique Doger Guerrero, los avezados, versus los preescolares Blanca Alcalá y Javier 
López.  

El PRI está en la lona. Pésimo su dirigente estatal y peor su líder municipal.  
Sobrevivirán las personalidades. 
Es ahí en dónde la dupla Marín-Doger ganará. Después se harán trizas entre ellos. Como ha sucedido en el 
pasado. Pero esas serán otras coyunturas, por lo pronto trabajan juntos y sus enemigos inmediatos son 

López Zavala y Alcalá Ruiz. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39938-marin-doger-alcala-la-ruta-rumbo-al-
senado.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La otra batalla 
El presidente Felipe Calderón ha escogido en los últimos años a Puebla y los 5 de Mayo para enviar mensajes 
vinculados a esa batalla –la llamó guerra desde el primer día de su mandato- que libra el Estado contra el crimen 

organizado y que está a punto de llegar a la cifra de 40 mil mexicanos muertos violentamente en lo que va de su 
sexenio. 
En los últimos días, el mandatario no se ha cansado en establecer personalmente que como autoridad no 
renunciará a hacer frente a quienes agreden a la sociedad y atentan contra la vida, generando un clima de 
violencia que ha desnudado a las instituciones y la impunidad en que vivimos los mexicanos. 
Desde la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe recordó al general conservador poblano Miguel Negrete, 
quien en plena confrontación ideológica en el siglo XIX se ofreció a sumar su fuerza militar –oriundo de Tepeaca- 

al gobierno liberal de Benito Juárez para hacer frente a la invasión francesa. 
―Ahí está el ejemplo del general Miguel Negrete, enfatizó Felipe Calderón, quien dijo ‗yo tengo Patria antes que 
partido‘. México espera mucho, mucho de todos los que tenemos responsabilidades públicas y políticas, porque 
ninguna autoridad debiera desoír el clamor de justicia de los ciudadanos, ningún gobernante o representante 
debe rehuir la responsabilidad para obtener beneficios políticos o eludir costos de la tarea que se cumple por 
deber. Todos los mexicanos debemos tener patria antes que partido‖, reclamó el presidente. 

En la ceremonia de Jura de Bandera conminó a los jóvenes del servicio militar y a los mexicanos a defender a su 
patria y estableció que héroes como Zaragoza y Negrete ―nunca rechazaron su deber, no pactaron con el 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39938-marin-doger-alcala-la-ruta-rumbo-al-senado.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39938-marin-doger-alcala-la-ruta-rumbo-al-senado.html
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enemigo y no consintieron su avance, pelearon y pese a las adversidades vencieron. Hoy la patria los recuerda 
con emoción y orgullo. Tenemos ejemplo en ellos para conducirnos con honorabilidad‖. 
Ayer, empezó una marcha desde Cuernavaca, Morelos, que llegará al Distrito Federal el domingo en protesta por 
los métodos y la lucha anticrimen que estableció el presidente Calderón, quien no se refirió directamente a ellos 

pero le hice frente con sus puntualizaciones desde un lugar y en una fecha histórica. 
Reiteró que por ningún motivo las tropas mexicanas retrocederán en la lucha contra el crimen organizado, y 
recordó que el Estado cuenta con la fuerza necesaria para encarar este desafío, es más sentenció: ―vamos a 
ganar‖. 
Calderón reclamó de la sociedad y las fuerzas políticas unidad y tener patria antes que partido. Explicó en su 
discurso que el retiro de las fuerzas del orden frente el crimen significaría otorgarles licencia abierta para 

secuestrar, para extorsionar e incluso matar a ciudadanos según su conveniencia y su insaciable ambición. 
Insistió que no está en su mente la opción de claudicar ante criminales cobardes y gavilleros que matan, 

secuestran y extorsionan, y mantienen a la población inundada en el dolor y la desesperanza. 
El país en realidad libra otra batalla, los métodos y acciones son distintos pero es un enemigo poderoso que ha 
conseguido poner en jaque a las instituciones y establecer territorios de excepción en varios estados de la 
República. No se puede ignorar su poder como tampoco que son una amenaza real para una convivencia pacífica 
de los mexicanos, sin importar edad o condición social. 

Hay millones de mexicanos que están ―hasta la madre‖ del ambiente de violencia pero el Estado no puede ni debe 
renunciar a ejercer la fuerza. Es de esperar que la clase política de todos los partidos esté a la altura del reto que 
tiene enfrente porque la sociedad ya puso a los muertos y vive aún en la zozobra. 
Si entienden el concepto Patria, es momento que los políticos lo demuestren o las palabras del presidente 
quedarán como un grito desesperado y la victoria que anuncia en un sueño que nunca llegará. Esa es la otra 
batalla que libra México, no sólo Calderón. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 

Felipe Calderón se fue ayer de Puebla feliz, como cuando adolescente lo enviaban sus padres en las vacaciones 

de verano a pasarla con sus primos, los Hinojosa Rivero, que entonces vivían a 200 metros de lo que hoy es la 
residencia oficial del gobierno estatal. 
Su agenda de ayer –establecida rigurosamente por el Estados Mayor Presidencial- marcaba que a las 16:40 el 
presidente debería retirarse de la comida que lo reunió con empresarios poblanos y se fue dos minutos antes de 
las seis de la tarde. Convencido de que no se equivocó cuando decidió apoyar a Rafael Moreno Valle, como 
candidato a la gubernatura, reiteró ese respaldó y prometió tomar en cuenta las propuestas hechas. 
@ 

Por primera vez en muchos años estuvieron este 5 de mayo convocados más hombres y mujeres de negocios, 
de esos que en verdad están dedicados de tiempo completo a generar riqueza, que los rostros tradicionales 
avocados a hacer la grilla en el sector. Sorprendió a los presentes el conocimiento amplio y detallado del 
presidente de la realidad que vive el estado. 
Lo mismo le pidieron respaldo para promover la producción y exportación de artículos del campo; que la 
ampliación de la autopista México-Puebla y en especial resolver el problema que genera el embudo de la caseta 
de San Martín Texmelucan; los industriales explicaron que los altos costos de la energía les impiden ser más 

productivos y pidieron que el gobierno continúe con el apoyo a la construcción de viviendas en el estado. 
Los escuchó, tomó notas y se comprometió a atender sus propuestas y peticiones. Calderón confirmó que hay un 
nuevo ambiente en la relación del sector productivo con las autoridades locales y no escatimó sus muestras de 
afecto al gobernador. El presidente se fue, ayer de Puebla, feliz. 
@ 
Un 5 de mayo pero de 1989 se fundó el Partido de la Revolución Democrática como una respuesta de la 

izquierda al competido proceso electoral de 1988. Era la primera vez que la izquierda participó con una 
candidatura presidencial fuerte, la del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. 
El Partido Mexicano Socialista se disolvió para entregarle su registro al PRD, fue el último proceso de la unidad de 
la izquierda en México; Cárdenas fue el primer dirigente nacional perredista y la expresión partidaria que le dio 
cause al movimiento del 88. Hoy se ubican como la tercera fuerza política en el país con sus claroscuros y la 
esperanza de que en el 2012 vuelva a disputar la presidencia de la República. 
En Puebla, el PRD está de cabeza, los grupos y sus dirigentes locales no saben de su fundación, es más la 

pasaron de noche; la dispersión de la vida militante es absoluta y lo peor vive una crisis de identidad. Sus tribus 

y grupúsculos solo se disputan espacios internos. Es lamentable pero no hay visión política ni liderazgo partidario. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Muchos perredistas siguen sin entender sus alianzas electorales y para qué sirven; están anclados en el pasado y 
no hay formación de nuevos cuadros. Aquí nadie se acordó de la fecha de su fundación ni pretende recuperar la 
memoria histórica de la izquierda 
En Puebla, lo fundaron el 20 de noviembre del 1988. Sus primeros promotores fueron el ingeniero Luís Rivera 

Terrazas, Doroteo Fernández de Lara, Jesús Sosa Castro, el cineasta Alfonso Arau, Alfonso Vélez Pliego, Enrique 
Condés Lara, Gaudencio Ruiz, Eduardo Fuentes de la Fuente, Rubén Moreno, Adolfo González Zamora, Gerardo 
Pérez y Antonio Tenorio Adame. 
@ 
Hoy, con la presencia de Martha Erika Alonso de Moreno Valle se inaugura un encuentro nacional de jóvenes 
panistas, que tienen la encomienda de atraer a miles de mexicanos, hombres y mujeres, menores de 25 años a 

sus filas. 
La clausura será el fin de semana a cargo de Xóchitl Gálvez. En el 2012, podrán votar 28 millones de jóvenes, el 

mercado que puede ser la diferencia entre ganar y perder la presidencia. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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